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1 ．はじめに

ɹզʑɺ์ࣹੑಉҐݩૉɺ͋Δ͍ɺ֩೩
ྉ࣭ͷར༻ʹΑͬͯɺҩྍ͔Βڭҭɺઌ
Λड͚Δ͜ͱ͕Ͱܙɺ発ి·Ͱɺ༷ʑͳԸڀݚ
͖·͢ɻಉ࣌ʹɺ͜ΕΒͷ࣭ͷར༻ʹΑͬͯɺ
ඞͣɺ์ࣹੑഇغ͕発ੜ͠·͢ɻ์ࣹੑഇ
ʹ์ࣹΛ༗͢Δ͜ͱ͔Βɺͦͷॲغ
ͨͬͯɺ์ࣹઢ্ޢͷાஔΛ͢ࢪඞཁ͕
͋Γ·͢͠ɺಛʹɺഇغʹؚ·ΕΔ์ࣹੑ
֩छͷ͕ظݮ͍߹ɺؒظͷཧ
Կੈɺ͋Δ͍ɺԿສʹΘͨΔ҆શੑ
ͷධՁ͕ٻΊΒΕ·͢ɻ์ࣹੑഇغͷॲཧɺ
อɺॲʹؔΘΔҰ࿈ͷ行ҝΛ์ࣹੑഇغ
ཧͱݺͼ·͢ɻ์ࣹੑഇغཧʹɺ
ഇغͷੑঢ়Ѳ͔Βɺલॲཧɾ̓ ఆԽɺอɺ
ͦͯ͠ɺॲͳͲɺ૬ͨؔ͠ʹޓෳͷա
ఔؚ͕·Ε·͢ɻ͜͜Ͱɺഇغཧͷ֓
ཁͱ์ࣹੑಉҐݩૉɺ͋Δ͍ɺ֩೩ྉ࣭
Λ༻͢Δํ͕ؾΛ͚ͭΔ͖Λ·ͱΊ·͢ɻ

2 ．放射性廃棄物の分類

ɹՈఉ͔Β発ੜ͢Δΰϛಉ༷ɺ์ࣹੑ
ഇغཧͷ࠷ॳͷεςοϓഇغͷྨ
Ͱ͢ɻ์ࣹੑഇغͷྨࠃʹΑͬͯҟͳ
Γ·͕͢ɺ֓Ͷظݮ์ࣹʹΑΔྨɺ
ੑঢ়ʹΑΔྨɺ発ੜݯΑΔྨʹґΓ·͢ɻ
ظݮɺ์ࣹʹΑΔྨͰɺഇغதʹ
ؚ·ΕΔ์ࣹੑ֩छͷظݮͱ์ࣹೱʹ
Ԡͯ͡ɺण໋Ϩϕϧഇغ͔ΒߴϨϕϧ
ഇغ·Ͱͷྨ͕͋Γ·͢（図 1）ɻͳ͓ɺ

զ͕ࠃͰɺதϨϕϧͷΧςΰϦແ͘ɺ
ݻͷഇӷΛΨϥεޙॲཧͨ͠࠶Έ೩ྉΛࡁ༺
Խͯ͠ಘΒΕΔߴϨϕϧഇغͱͦΕҎ֎ͷ
Ϩϕϧഇغʹྨ͞Ε·͢ɻ͞Βʹɺ
Ϩϕϧഇغɺ์ࣹೱͷۃΊ͍ͯ
-3ഇغɺൺֱత͍-2ഇغɺൺֱతߴ
͍-1ഇغ（ॾ֎ࠃͷதϨϕϧഇغʹ૬
）ɺ࠶ॲཧͰ発ੜ͠ɺظݮͷ͍
ϥϯݩૉ֩྾ੜΛؚΉ536ഇ
ɺϥϯͷਫ਼࿉աఔ発ిॴͰར༻͢Δغ
ϥϯ೩ྉͷաఔͰ発ੜ͢Δϥϯഇغ
ʹ͚ΒΕ·͢ɻͳ͓ɺ์ࣹੑ֩छͷೱ
ͱΜͲͳ͍΄͕ڹΊͯ͘ɺਓମͷӨۃ͕
ഇغʹ͍ͭͯɺଌఆͷ্ɺࠃͷڐՄɾ֬

図 1　我が国における放射性廃棄物の分類
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ೝΛಘͯɺ์ࣹੑഇغͱͯ͠ͷཧ͔Β֎
͠ɺ࠶ར༻ɺҰൠۀ࢈ഇغͱͯ͠ॲ͢Δ
͜ͱ͕Ͱ͖· （͢ΫϦΞϥϯεഇغ）ɻ·ͨɺ
ΫϦΞϥϯεʹ֓ͨࣅ೦ͱͯ͠ɺؚ·ΕΔ์
ࣹੑ࣭ͷྔ͕গͳ͘ɺͦͦ์ࣹੑ࣭
ͱͯ͠ͷ੍نΛड͚ͳ͔࣭͓ͬͨΑͼͦΕ
ʹΑͬͯԚછ͞Εͨͷɺ์ࣹੑഇغͱ
ͯ͠ྨ͞Εͣɺ੍ن໔আͱݺΕ·͢ɻن
੍໔আͱྨࣅͷ֓೦ʹ੍نআ֎͕͋Γ·͢ɻ
͜ΕɺӉઢਓମதͷΧϦϜ��（��,）
ͳͲɺ੍نͷ͠Α͏͕ͳ͍ɺ·ͨɺ੍نΛ
ͯ͠ޮՌ͕΄ͱΜͲͳ͍ͷΛ੍نͷର
֎ͱ͢Δํ͑ߟͰ͢ɻ
ɹੑঢ়ʹΑΔྨͱͯ͠ɺؾମɺӷମɺݻ
ମഇغ͕͋Γɺ͞ΒʹɺՄ೩ɺෆ೩ͳͲͷ
ྨ༻͍ΒΕ·͢ɻ発ੜݯʹΑΔྨɺ
্ड़ͨ͠࠶ॲཧͰ発ੜ͢ΔΨϥεݻԽମ
536ഇغʹՃ͑ɺࢪઃͷӡస࣌ʹ発ੜ
͢ΔӡసഇغഇࢭાஔͰ発ੜ͢Δഇࢭા
ஔഇغ͕͋Γ·͢ɻͳ͓ɺେֶؔػڀݚ
ʹ͓͚Δڀݚɺڭҭ׆ಈͰ発ੜ͢Δഇغ
ͱͳΓ·͢ɻغॴഇڀݚ

3 ．液体、気体廃棄物の環境放出

ɹ͜ͷΑ͏ͳ์ࣹੑഇغͷ༷ʑͳྨɺ
غஈͷॲཧɺॲ͔ΒͷཁͰ͋Γɺഇޙ
ཧʹ͓͚Δྨ͞ΕͨഇغͷྲྀΕΛഇغ
εΩʔϜͱݺͼ·͢ɻྫ͑ɺ্ड़ͨ͠
ण໋Ϩϕϧഇغͷ߹ɺؚ·ΕΔ์ࣹੑ
֩छͷ͕ظݮൺֱత͍ͷͰɺอʹΑͬ
ͯ์ࣹͷݮਰΛͭͱ͍͏Ξϓϩʔν͕߹
ཧతͰ͢ɻҰํɺߴϨϕϧ์ࣹੑഇغͷத
ʹɺສҎ্ͷ͍ظݮΛੑࣹ์ͭ࣋
֩छؚ͕·Ε͓ͯΓɺอʹΑΔ์ࣹͷݮ
ਰΛͭ͜ͱ࣮ݱతͰ͋Γ·ͤΜɻͳ͓ɺ
߭ੴ͔Βͨ͠ϥϯΛؚΉഇغ（
ϥϯഇغ）ͷ߹ɺϥδϜͷΑ͏ͳϥϯ
ʹͱͱؒ࣌ͷ່֩छͷੵʹΑͬͯɺྻܥ
์ࣹ͕૿Ճ͢ΔͷͰɺҙ͕ඞཁͰ͢ɻ์
ࣹੑഇغͷॲʹɺرऍɺ֦ࢄͱຒઃॲ
ʹେผ͞Ε·͢ɻ์ࣹೱͷൺֱతখ͞
ͳؾମɺӷମഇغ（۩ମతʹɺ֩छຖʹ
ఆΊΒΕ͍ͯΔࣔࠂೱҎԼʹͳΔΑ͏رऍ

͞Εͨؾମɺӷମഇغ）ɺελοΫɺഉ
ਫ͔ޱΒڥதʹഉग़͢Δ͜ͱ͕ೝΊΒΕͯ
͍·͢ɻօ͞ΜͷۀࣄॴͰɺඇີ෧ͷ์ࣹ
ੑಉҐݩૉՃثͷ༻ͷࡍʹɺݐͷ
Λ行͍ɺ)&1"ϑΟϧλΛ௨ͯ͠ɺελοΫؾ
͔ΒؾମഇغΛେ͍ͯͤ͞ࢄ֦ʹؾΔ͔
͠Ε·ͤΜɻ·ͨɺۀࣄॴʹɺرऍ૧͕͋Γɺ
ഇӷΛرऍ͠ɺ֩छೱଌఆޙʹഉਫ͍ͯ͠
Δ͔͠Ε·ͤΜɻ౦ྗిژϗʔϧσΟϯά
εࣜגձ͕ࣾɺౡୈҰྗࢠݪ発ిॴͰ発ੜ
ͨ͠ԚછਫΛॲཧͨ͠ޙͷτϦνϜΛؚΉ
ॲཧਫΛɺرऍͷ্ɺւ༸ʹ์ग़͠Α͏ͱ͠
͍ͯ·͕͢ɺͦͷ行ҝ͜ͷΑ͏ͳӷମഇغ
ͷ์ڥग़ͱݟͳ͢͜ͱ͕Ͱ͖·͢ɻ

4 ．固体廃棄物の処理

ɹ์ࣹೱ͕ൺֱతେ͖ͳӷମɺؾମഇغ
ɺڥഉग़͢Δ͜ͱ͕Ͱ͖ͣɺ์ࣹ
ͷݮਰΛ͔ͭɺͦΕ͕͍͠߹ɺΠ
ΦϯަथࢷΛ༻͍ͨٵண๏దͳࢼༀ
ʹΑΔ఼๏ͳͲͰ์ࣹੑ֩छΛԽֶతʹ
ͨ͠ޙɺࡁ༺Έͷٵணࡐ発ੜͨ͠εϥο
δΛϞϧλϧͳͲͷॆరࡎͱڞʹɺ༰ثʹഇغ
ମͱͯ͠ܗݻԽ͞Εɺຒઃॲ͞Ε·͢ɻੑঢ়
͕ൺֱత҆ఆͳݻମഇغຒઃॲͰ
͖·͕͢ɺ௨ৗਹ͍͜ߴͱ͕ଟ͍ͷͰɺѹॖɺ
͋Δ͍ɺ༹༥ʹΑͬͯɺݮ༰ɺ࣭ۉԽ͕ਤΒ
Ε·͢ɻՄ೩ੑͷӷମɺݻମഇغͷ߹ɺ
ম٫ʹΑΔݮ༰ॲཧ͕ޮՌతͰ͢ɻಛʹɺ༹
༥ॲཧɺݮ༰ޮՌʹՃ͑ͯɺഇغΛ࣭ۉ
Խ͢Δ͜ͱͰޙஈͷ҆શධՁΛ༰қʹ͢Δɺ͋
Δ͍ɺՄ೩ΛআڈͰ͖ΔͳͲͷϝϦοτ
͕͋Γ·͢ɻ༹༥ํ๏ͱͯ͠ɺϓϥζϚ༹༥ɺ
ϚΠΫϩ༹༥ɺߴप༹༥ɺδϡʔϧՃ༹
༥ͳͲ͕͋Γɺഇغͷ࣭ࡐʹΑͬͯ༻Ͱ͖
Δ༹༥ํ๏͕ҟͳΓɺ·ͨɺ༹༥ํ๏ຖʹ౸ୡ
ԹҟͳΓ·͢ɻ͍ͣΕʹͯ͠ɺഉΨε͔
Βཻࢠঢ়ɺؾମঢ়ͷ์ࣹੑ࣭Λআ͢ڈΔͨ
ΊͷഉΨεॲཧઃඋϑΟϧλΛඋ͑ɺҰൠ
ΔͨΊͷ͢ڈԽΛআࢎͱͯ͠ɺૉࡦରڥ
ஔΛඋ͑ͨઐ༻ͷઃඋ͕ඞཁʹͳΓ·͢ɻ
ͳ͓ɺഉΨε͔Βআ͞ڈΕͨ์ࣹੑ࣭ɺೋ
ͱͳΔͷͰɺҙ͕ඞཁͰ͢ɻغମഇݻ࣍
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5 ．固体放射性廃棄物の埋設処分

ɹഇغମԽ͞Εͨݻମഇغͷຒઃॲɺ
ؚ·ΕΔ์ࣹೱͱ֩छͷظݮʹԠͯ͡ɺ
ॲͷਂਓతʹෑઃ͞ΕΔ֩छͷ
（όϦΞਓ）ͷ༹ग़ΛԆͤ͞ΔόϦΞڥ
͕มΘΓ·͢ɻྫ͑ɺ্ड़ͨ͠-3ഇغ
τϨϯνॲ（ҰൠతͳຒΊཱͯʹ૬）ɺ
-2ഇغදۙ͘ͷίϯΫϦʔτϐοτ
ʹυϥϜ؈ʹऩೲͨ͠ഇغΛఆஔͯ͠ॲ
͢Δϐοτॲɺ-1ഇغԼ7�NҎ
ਂͷதਂॲɺΨϥεݻԽମͱ536ഇغ
ਂ3��NҎਂͷॲʹΑͬͯॲ
͞Ε·͢（図 2）ɻਓόϦΞͱͯ͠ɺࢭ
ਫੑ͕͘ߴɺ֩छͷٵணʹΑΔҠ行Ԇ͕ݟ
ྉ͕༻͍ΒΕࡐΊΔϕϯτφΠτͳͲͷࠐ
·͢ɻϕϯτφΠτɺϞϯϞϦϩφΠτͱ
ྉͰɺࡐΕΔ೪߭Λओͱ͢Δݺ
ͳͲͰࢭਫͷతͰ༻͍ΒΕΔଞɺ
Խহҩༀɺ৯ఴՃͱͯ͠ΘΕ
·͢ɻϞϯϞϦϩφΠτɺঢ়ͷߏΛ༗
͓ͯ͠ΓɺΠΦϯަମͱͯ͠ɺͱͷؒ
ʹϓϥεʹଳిͨ͠ΠΦϯΛอ࣋͢Δ͜ͱ͕
Ͱ͖·͢͠ɺ·ͨɺਫΛऔΓࠐΉ͜ͱͰ͖
·͢ɻಛʹɺਫΛऔΓࠐΉ͜ͱͰɺϕϯτφ
Πτେ͖͘५͠ɺຒઃॲ࣌ʹɺഇغ
ͱؠɺͷؒͷۭؒΛຒΊɺഇغͱ
ԼਫӍਫͷ৮ΛΒͤΔ͜ͱ͕Ͱ͖·͢ɻ
·ͨɺഇغମͷࡐྉࣗମਓόϦΞͱͯ͠
֩छͷ༹ग़੍ʹد༩͠·͢ɻ
ɹ-1ഇغΨϥεݻԽମɺ536ഇغͷ
Α͏ʹɺ֩ظݮछΛൺֱత͍ߴೱͰؚ
Ήഇغͷ߹ɺਓόϦΞͷΈͰ༹ग़ɺҠ
行Λ੍͢Δ͜ͱ࣮ݱతͰͳ͍ͨΊɺपғ
ͷؠ൫ɺ͕࣭ͭ࣋ΛཹΊΔྗΛόϦ
Ξͱͯ͠ར༻͠·͢（ఱવόϦΞ）ɻ͜ͷΑ
͏ʹෳͷόϦΞଟॏόϦΞγεςϜͱݺ
ΕɺͦΕʹΑͬͯɺ҆શػʹੑΛ
ͨͤɺզʑͷੜ͔ݍ׆ΒഇغΛؒظʹΘ
ִͨͬͯ͠ɺॲपลʹด͡ࠐΊΔΑ͏ɺ
ઃ͞ܭΕ͍ͯ·͢（図 3）ɻఱવόϦΞΛߏ
͢Δपғͷؠ൫ʹɺ্ड़ͨ͠ϕϯ
τφΠτͱಉ༷ɺ༷ʑͳؚ͕߭·Ε͓ͯΓɺ
தʹɺ์ࣹੑ֩छΛٵணʹΑͬͯݻఆͰ͖

Δͷؚ·Ε·͢ɻ·ͨɺಛʹɺߴϨϕϧ
์ࣹੑഇغॲͷରͱͳΔਂ෦ͷԼͰ
ɺԼਫີͳؠੴͷ෦ͷُۭܺ྾
ʹԊͬͯྲྀΕɺ 1 N�ҎԼͷඇৗʹ؇ຫͳ
ྲྀΕͷॴΛબͿ͜ͱͰ͖·͢ɻͭ·Γɺ
Լڥɺ༗ͳ࣭ΛظʹΘͨͬͯɺ
զʑͷੜ͔ݍ׆Βִ͢ΔྗΛຊདྷతʹඋ
͍͑ͯΔͱ͑ݴ·͢ɻ

6 ．放射性廃棄物の埋設処分の安全評価

ɹ์ࣹੑഇغͷຒઃॲͷ҆શੑɺ
զʑͷͷճΓʹ͋ΔࣗಈंܞଳిͷΑ

図 2　異なる放射性廃棄物の処分の概要
（�原子力エネルギー図面集を一部改編：https://
www.ene100.jp/zumen/8-1-5）。

図 3　�我が国の高レベル放射性廃棄物地層処分
における多重バリアシステムの概念図
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͏ͳۀͷ҆શੑͱɺେ͖͘ҟͳΓ·͢ɻ
ͭ·Γɺຒઃॲࢪઃͷ҆શੑΛɺࣗಈंͷ
ɺ༷ʑͳςετΛ行͏ͳͲͷ͠࡞Λػ࡞ࢼ
Α͏ͳܗͰɺ࣮ূతʹࣔ͢͜ͱͰ͖·
ͤΜɻ͋Δ͍ɺͦͷΑ͏ͳςετ͕͞ڐΕ
ͨͱͯ͠ɺԼਂ෦ʹݐઃ͞Εͨॲ͔
Β༹ग़ͨ͠์ࣹੑ֩छ͕දʹ౸ୡ͢Δ·Ͱ
ʹɺඇৗʹ͍͔͔͕ؒ࣌ΔͷͰɺςετ
ࣗମͷҙຯ͕ͳ͘ͳͬͯ͠·͍·͢ɻͦ͜Ͱɺ
ԾʹॲΛݐઃͨ͠߹ɺ༹ग़ͨ֩͠छ͕
ԼਫதΛҠ行͠ɺදʹ౸ୡ͠ɺ༷ʑͳܦ
࿏͔Βਓ͕ඃ͘͢Δ͜ͱΛఆ͠ɺͦͷա
ఔΛɺίϯϐϡʔλʔγϛϡϨʔγϣϯΛͬ
ͯɺ༧ଌղੳతʹධՁ͠ɺ҆શج४ͱൺֱ͢
Δ҆શධՁ͕行ΘΕ·͢ɻ͜Εɺ࢈
ઌཱͬͯ行ΘΕΔɺʹۀॲͷૢغഇۀ
ΑΓҰൠతͳڥϦεΫΞηεϝϯτͷҰछ
ͱݟΔ͜ͱ͕Ͱ͖·͢ɻॲͷ҆શධՁͰɺ
ഇغମ͔Βͷ์ࣹੑ֩छͷ༹ग़ɺਓόϦΞ
෦Ͱͷ֩छͷҠಈͱఱવόϦΞ（पғͷؠ
൫）ͷ์ग़ɺఱવόϦΞதͷ֩छͷ
ҠಈΛγϛϡϨʔγϣϯ͠ɺදͰੜ͢׆Δ
কདྷੈͷਓ͕ड͚Δ֎෦ඃ͘ɺ෦ඃ
ڥΕ·͢ɻಛʹɺ্ͷࣾձɺ͞ࢉܭ͕͘
ਂ෦Լͱൺͯଟ༷Ͱ͋Γɺ·ͨɺͦͷ
มԽΛ༧ଌ͢Δ͜ͱࠔͰ͢ɻͦ͜Ͱɺক
དྷੈͷਓ͕ݱͷਓͱಉ༷ͷੜ׆Λ͓ͬ͘
͍ͯΔͷͱ͠ɺഇغ༝དྷͷ์ࣹੑ֩छΛ
ؚΉԼਫՏਫΛҿ༻͢Δɺ͋Δ͍ɺ
ᕲᕱʹ༻ͯ͠ҭͯͨ࡞Λઁऔ͢Δɺਫ
࿏͕Ծఆ͞ΕܦΛઁऔ͢ΔͳͲͷඃ͘࢈
·͢ɻ
ɹવɺԼਂ͘ͷɺ͞Βʹɺԕ͍কདྷͷ
ରʹͳΔͷͰɺධՁʹ༷ʑͳ߹ཧ͕ڥ
తɺՊֶతͳԾఆؚ͕·Ε·͢ɻ͞Βʹɺ
વɺզʑ͕Γಘͳ͍͜ͱଟ͍ͨΊɺอ
कత（ͭ·Γɺ൵؍త）ͳԾఆ͕༻͍ΒΕ·͢ɻ
ྫ͑ɺഇغମͷݻԽʹ༻ͨ͠Ϟϧλϧͷ
ظͷ҆ఆੑ͕ෆಁ໌ͳͨΊɺ൵؍తʹϞ
ϧλϧ͕ଘ͠ࡏͳ͍ͱͯ͠ධՁ͢Δͱ͍ͬͨ
อकతͳධՁ͕͛ڍΒΕ·͢ɻͳ͓ɺ͜ͷΑ
͏ͳඃ͘ʹࢸΔಓےγφϦΦͱݺΕɺ
্ड़ͨ͠Α͏ͳԼਫҠ行γφϦΦ͔Βɺক
དྷͷਓ͕ԿΒ͔ͷཧ༝Ͱ（ྫ͑ɺԹઘͷͨ

Ίʹ）۷ͯ͠ɺॲʹۙ͢ΔγφϦΦɺ
͞ΒʹɺՐࢁͷՐʹΑͬͯഇغ͕ඈࢄ
͢ΔͳͲɺଟ༷ͳγφϦΦ͕ݕ౼͞Ε·͢ɻ
ͦͷΑ͏ʹͯ͠͞ࢉܭΕͨඃ͘ઢྔɺن
߹ఆΊΔɺ͋Δ͍ɺࣾձʹΑ͕ͬͯؔػ੍
ҙ͞Εͨ҆શج४Ͱ͋Δઢྔ߆ଋͱൺֱ͞
Ε·͢ɻ͜ͷઢྔ߆ଋɺରͱ͢Δγφ
ϦΦࠃʹΑͬͯҟͳΓ·͕͢ɺ֖વੑͷߴ
͍ԼਫҠ行γφϦΦͷ߹ɺྫ͑ɺ1�Ж
4W�（1�ʵ � ͷϦεΫʹ૬）͕༻͍ΒΕ·
͢ɻͳ͓ɺ1�Ж4W�ͱ͍͏ඃ͘ઢྔɺ
զʑ͕όοΫάϥϯυͷࣹ์ڥ͔Βड
͚Δؒͷඃ͘ઢྔͷॴຖͷมಈ෯ͱಉ
͔ͦΕҎԼͰ͋Γɺແ͏͠ࢹΔϦεΫϨϕ
ϧͱΈͳ͞Ε·͢ɻ·ͨɺ͜͜Ͱͷඃ͘ઢ
ྔɺզʑ͕ৗతʹ༻͍Δඃ͘ઢྔͱ
ҟͳΓɺอकతͳධՁʹΑͬͯ͞ࢉܭΕͨɺ
ॲͷݐઃͷՄ൱Λ͏ͨΊͷࢦඪͱͯ͠
Εͨকདྷੈͷඃ͘ઢྔʹͨΔͷ͞ࢉܭ
Ͱҙ͕ඞཁͰ͢ɻ

7 ．我が国の放射性廃棄物処分の現状

ɹࡏݱɺզ͕ࠃͰྗࢠݪ発ిॴͷૢۀͰ発
ੜ͢Δ-2ഇغͷॲ͕੨ݝϲॴଜ
ͰՔಇ͍ͯ͠·͢ɻ·ͨɺߴϨϕϧ์ࣹੑഇ
ԽମͱϨϕϧ์ࣹੑഇݻͰ͋ΔΨϥεغ
ૉ֩ݩͷ͍ϥϯظݮͷɺغ
྾ੜͰԚછ͞Εͨ536ഇغͷॲ
ͷબఆɺ࣮ࢪओମͰ͋Δྗࢠݪ発ిڥ
උߏػ（N6.0）ʹΑͬͯਐΊΒΕ͍ͯ
·͢ɻॲࢪઃɺԼ3��NҎਂͷ҆
ఆͳʹɺॲಓΛ۷͠ɺͦ͜ʹΦʔ
όʔύοΫͱݺΕΔૉ߯ͷ༰ثʹऩೲ
ͨ͠ΨϥεݻԽମΛϕϯτφΠτ؇িࡐͱͱ
ʹɺఆஔ͍͖ͯ͠·͢（図 4）ɻ2�2�ʹɺ
ւಓͷ 2 ொଜͰɺαΠτબఆͷ࠷ॳͷε
ςοϓͰ͋Δจݙௐ͕ࠪ࢝·͍ͬͯ·͢ɻಛ
ʹɺߴϨϕϧ์ࣹੑഇغͷॲͷཱɺ
௨ͨ͠՝ڞʹࠃ発ిΛ行͍ͬͯΔ֤ྗࢠݪ
Ͱ͢ɻ2�23 � ɺԤͷϑΟϯϥϯυɺࡏݱ݄
εΣʔσϯͷ 2 ΧࠃͷΈ͕ɺྗࢠݪ発ిॴ
͔Β発ੜ͢Δࡁ༺Έͷ֩೩ྉΛॲ͢
ΔͨΊͷߴϨϕϧ์ࣹੑഇغॲͷཱ
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ΛܾΊ͓ͯΓɺϑΟϯϥϯυͰɺ࣮ࡍ
ʹॲͷݐઃ͕࢝·͍ͬͯ·͢ɻ
ɹେֶͷڭҭɺ׆ڀݚಈͰ発ੜ͢Δ3*Λؚ
ΉഇغෆཁͱͳͬͨઢݯΞΠιτʔϓ
ձ͕༗ྉͰͷҾ͖औΓΛ͍ͯ͠·͢ɻͳ͓ɺڠ
ɺ֩ҩֶԠ༻Ͱར༻͕৳ͼ͍ͯΔЋઢΛۙ࠷
์ग़͢Δ์ࣹੑಉҐݩૉ（ྫ͑ɺ225"Dɺ
22�3B）ɺ͓ΑͼɺͦΕΒͰԚછ͞Εͨഇغɺ
֩೩ྉ࣭ʹ४͡Δͷͱͯ͠ɺηϯλʔʹ
ΑΔҾ͖औΓର֎Ͱ͢ɻ·ͨɺಉ༷ʹɺେ
ֶؔػڀݚͷڭҭɾ׆ڀݚಈͰ発ੜ͢Δ
֩೩ྉ࣭ΛؚΉഇغڀݚॴഇغͱ
ॲͷ࣮͕ߏػ։発ڀݚྗࢠݪΕɺຊݺ
ओମͱͳ͍ͬͯ·͕͢ɺ·ͩॲͷཱࢪ
͕͞Ε͍ͯͳ͍ͨΊɺࡏݱͷͱ͜Ζɺ発ੜݩ
ͷࢪઃͰอཧ͞Ε͍ͯ·͢ɻ์ࣹੑഇغ
ཧͷ࠷ऴஈ֊ɺ์ڥग़Ͱ͖Δۃ
ϨϕϧͷؾମɺӷମഇغΛআ͍ͯɺॲ
ͷຒઃʹͳΓ·͢ɻॲͷཱ͕Ͱ͖
ͳ͍߹ɺແݶظʹഇغΛอཧ͢Δ͜
ͱʹͳΓɺཧͷඅ༻ͱࢪઃͷܦྼԽͷϦ
εΫ͋ΔͷͰɺ্ड़ͨ͠ഇغྨʹԠ͡
ͯɺॲͷཱͱݐઃΛਐΊ͍ͯ͘͜ͱ͕ɺ

์ࣹੑ࣭Λܧଓతʹར༻͢Δ
ͨΊʹෆՄܽͰ͢ɻ

8 ．おわりに

ɹ಄Ͱड़ͨΑ͏ʹɺ3*
֩೩ྉ࣭Λ༻͍ͨڭҭɺڀݚɺ
ಈ͔Βɺզʑ༷ʑͳศ׆ࡁܦ
ӹΛڗडͰ͖·͕͢ɺಉ࣌ʹɺ
์ࣹੑഇغͷ発ੜආ͚ΒΕ
·ͤΜɻͦͯ͠ɺͦͷΑ͏ͳ์
ࣹੑഇغΛ҆શʹཧ͠ɺॲ
͢Δ͜ͱͰɺকདྷੈͷෛ
୲Λ͢ݮΔ͜ͱ͕ٻΊΒΕ
·͢ɻօ͞ΜɺͰ͖Δ͚ͩഇ
Ͱ͖ΔΑ͏ɺίʔݮྔΛغ
ϧυݧࢼͳͲΛ行͍ɺेܭըɺ
४උΛ্ͨ͠Ͱɺར༻Λ࢝Ίͯ
Լ͍͞ɻ·ͨɺ発ੜͤͨ͞ഇغ
ͷੑঢ়Λɺؚ·ΕΔ֩छͷछ
ྨͱೱͷΈͳΒͣɺڞଘ࣭

ʹ͍ͭͯѲ͢ΔΑ͏ʹͯ͠Լ͍͞ɻ์ࣹ
ੑ࣭Ҏ֎ͷ༗ؚ࣭͕·Ε͍ͯΔ߹ɺ
ॲͷड͚ೖΕ੍͕͞ݶΕΔ߹͋Δ
ͷͰɺಛʹҙ͕ඞཁͰ͢ɻ·ͨɺ࿙ӮͷՄ
ੑ͕͋Δɺ͋Δ͍ɺͦΕࣗମ͕ෆ҆ఆͳ
߹ɺԽֶతͳ҆ఆԽΛ͢Δඞཁ͕͋Γ·͢ɻ
ͦͯ͠ɺ͜ΕΒͷഇغʹؔ͢ΔใΛ͖ͪ
Μͱهͱͯ͠͠ɺকདྷͷॲཧɺॲͷࡍ
ʹ͕ͳ͍Α͏͍ͯ͘͜͠ͱॏཁͰ͢ɻ

ɹ౦ژେֶେֶӃڀݚܥֶՊڭतɻ
2���ɹ౦ژେֶֶ෦γεςϜྔֶࢠՊଔۀ
2��5ɹ౦ژେֶڀݚܥֶՊγεςϜྔࢠઐ߈

ത࢜՝ఔमྃ ത（ֶ）࢜
ɹ౦ژେֶେֶӃڀݚܥֶՊ（ࡍࠃྗࢠݪ）ઐ
ྗࢠݪ）ՊڀݚܥֶେֶେֶӃژɺ౦ڭॿ߈
େֶژ2�15ɺ౦ͯܦͳͲΛڭಛॿ（߈ઐࡍࠃ
େֶӃڀݚܥֶՊྗࢠݪઐ߈।ڭतɺ2�22Α
Γ౦ژେֶେֶӃڀݚܥֶՊྗࢠݪઐڭ߈तɻ
ɹٿԽֶɺཧԽֶΛઐͱͯ͠ɺ༗ݩૉͷ
Λ行ͬڀݚॲʹؔ͢Δغಈଶ์ࣹੑഇڥ
͍ͯΔɻ

著者プロフィール

図 4　地層処分施設の概念図
（�原子力エネルギー図面集を一部改編：
https://www.ene100.jp/zumen/8-3-8）。
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はじめに

ɹFBNews 2�23 � ݄߸（No.55�）Ͱౡ
ҩՊେֶෟଐපӃ ֯ా༷ΑΓʮ์ཱࣹݝ
ઢ࣌ࡂʹ͓͚Δྍ์ࣹઢٕࢣͷׂʯʹ
͖ͭ·ͯࣥ͠͝ච͍͖ͨͩɺૅج͔ࣝΒ์
ࣹઢ࣌ࡂͷ࣬පऀͷରԠʹ͍ͭͯϋοͱ͢
ΔΑ͏ͳҙ߲ࣄͳͲΛஸೡ͔͔ͭΓ͢
͘͝આ໌͍͖ͨͩ·ͨ͠ɻ
ɹຊߘͰɺౡཱݝҩՊେֶʹͯ։͞࠵Ε
͓ͯΓ·͢ʮӃඃ͘ҩྍηϛφʔʯʹͭ
͍ͯɺऔࡐͷػձΛ͍͖ͨͩ·ͨ͠ͷͰɺͦ
ͷ༷Λৄ͘͠͝հ͍͖ͤͯͨͩ͞·͢ɻ
ɹ͜ͷηϛφʔɺౡཱݝҩՊେֶෟଐප
Ӄͷҩࢣྍ์ࣹઢٕࢣͷํʑ͕ࢣߨͱ
ͳΓɺ์ࣹઢࡂ発ੜ࣌ͷݱͰͷඃ͘ҩ
ྍͷରԠΛςʔϚͱͯ͠ɺఆظతʹ։͞࠵Ε
͍ͯ·͢ɻ

「院内被ばく医療セミナー」概要

ʦ講　　師ʧ ୩༗࢙（ҩࢣ）
（শུܟ） （ࢣޢ）ɹྑ৴౻ࠤ

֯ాɹ（ྍ์ࣹઢٕࢣ）
ʦ参 加 者ʧ ෟଐපӃͷҩࢣɺࢣޢɺ

ྍ์ࣹઢٕࢣ
ʦ開催場所ʧ  ౡཱݝҩՊେֶ ์ࣹઢࡂ

ҩྍηϯλʔ

ʦ開催形式ʧ   2 ɾٛߨ）ͷηογϣϯؒ࣌
࣮श）Λ 3 ճʗ

ʦテ ー マʧ  ์ ࣹઢࡂ発ੜ࣌ͷඃ͘ҩྍ
ରԠ

ɹηϛφʔΛड͢ߨΔશһׂ͕Λ࣮ͬͯ
शʹྟΊΔΑ͏ࢀՃਓΛগʹ͍ͯͬߜ
·͢ɻ·ͨɺׂ୲Λަ͢ΔͳͲɺ։࠵
͞Ε͍ͯ·͢ɻࣜܗ
ɹٛߨɺࢣޢάϧʔϓͱྍ์ࣹઢٕࢣ
άϧʔϓͷ৬छผʹ͔ΕɺͦΕͧΕͷׂ
͝ͱʹ行ΘΕ·͢ɻ
ɹޙٛߨͷγϛϡϨʔγϣϯ࣮शͰɺલͰ
डͨ͠ߨ༰Λ෮श͠ɺ͔࣮ͭࡍͷࡂ発ੜ
ইපऀ͕ൖૹ͞ΕΔ͜ͱΛఆ͍ͯ͠·͢ɻʹ࣌
ɹηϛφʔ図 1ʹࣔ͢εέδϡʔϧͷ௨
ΓʹਐΊΒΕ·͢ɻ

講　義

ɹٛߨ಄Ͱɺ·ͣ୩ҩࢣΑΓ͓͕
͋Γ·ͨ͠ɻ（写真 1）
ɹͦͷதͰಛʹҹʹݴͨͬ༿ʮࡂҩ
ྍͷʹ͓͍ͯɺॏཁͳ͜ͱ͍ͭͱಉ
͡ҩྍΛఏ͢ڙΔ͜ͱʯͰ͢ɻࡂ発ੜ࣌ͷ
ඃ͘ҩྍʹ͓͍ͯҩࢣɺࢣޢɺྍ์
ࣹઢٕࢣͱ௨ৗҩྍͱҟͳΓɺଟ৬छ͔
ͭԚછʹର͢Δ༧උࣝΛඋ͑ͳ͕Βͷνʔ
ϜϫʔΫҩྍ͕ॏཁͱͳ͖ͬͯ·͢ɻ·ͨɺ

福島県立医科大学
「院内被ばく医療セミナー」のご紹介

アイソトープメディカル営業課　前原　風太　　　
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์ࣹઢʹΑΔඃ͘Λड͚ΔՄੑ͋Δ͜ͱ
͔Β์ࣹઢྔͷཧඞཁʹͳΓ·͢ɻࡂ
Ͱࠞཚ͕༧͞ΕɺͦͷΑݱͷ࣌発ੜ

͏ͳඇৗ࣌Ͱ௨ৗۀͰ行͍ͬͯΔҩྍΛ
ఏڙͰ͖Δॏཁੑʹ͍ͭͯࢦಋ͞Εɺࢲษ
ɻͨ͠·͖͍ͩͨͯͤ͞ڧ
ɹάϧʔϓʹ͔Εͯͷ৬छผ͕࢝ٛߨ·Γ
·ͨ͠ɻ
ɹࢣޢάϧʔϓͰɺࢣޢ౻ࠤΑΓཁΛ
ҎԼͷͨͬߜ 3 ͭͷ͕ٛߨ行ΘΕ·ͨ͠ɻ

①患者採血デモンストレーション
ɹࡍ݂ͨ͠࠾ͷγϦϯδχτϦϧखାͷͲ
ͷ෦͕Ԛછ͞Ε͍͢ͷ͔ɺͦͷࡍʹग़ͨ
ԚછΛͲ͜ɾͲͷΑ͏ʹഇ͢غΕΑ͍
ͷ͔ͳͲԚછ֦େࢭʹ͍ͭͯͷઆ໌ɾࢦಋɻ

写真 1　長谷川医師による講義

図 1　セミナースケジュール（ 3回／日）　　①：1回目②：2回目③：3回目

時　間 時間配分 概　要

ᶃ1�ɿ��ʙ1�ɿ1�
ᶄ13ɿ15ʙ13ɿ25
ᶅ15ɿ3�ʙ15ɿ��

1� ϓϨΞϯέʔτճ

ᶃ1�ɿ1�ʙ1�ɿ15
ᶄ13ɿ25ʙ13ɿ3�
ᶅ15ɿ��ʙ15ɿ�5

5 
ΦϦΤϯςʔγϣϯɺࢣߨհ
γϛϡϨʔγϣϯ࣌ͷׂܾΊ

ᶃ1�ɿ15ʙ1�ɿ3�
ᶄ13ɿ3�ʙ13ɿ�5
ᶅ15ɿ�5ʙ1�ɿ��

15
৬छผٛߨ
ମͷऔΓѻ͍ݕɺεϛΞɺ݂࠾ɿࢣޢ
ྍ์ࣹઢٕࢣɿαʔϕΠϝʔλͷऔΓѻ͍

ᶃ1�ɿ3�ʙ1�ɿ5�
ᶄ13ɿ�5ʙ1�ɿ�5
ᶅ1�ɿ��ʙ1�ɿ2�

2�
ইපऀड͚ೖΕཁɺνʔϜϏϧσΟϯάɺইපऀड͚ೖΕ४උɺ
ޢҥண

ᶃ1�ɿ5�ʙ11ɿ35
ᶄ1�ɿ�5ʙ1�ɿ5�
ᶅ1�ɿ2�ʙ17ɿ�5

�5
ইපऀରԠҩྍγϛϡϨʔγϣϯ
ޢҥҥ

ᶃ11ɿ35ʙ11ɿ��
ᶄ1�ɿ5�ʙ1�ɿ55
ᶅ17ɿ�5ʙ17ɿ1�

5 
ৼΓฦΓ
࣭ٙԠ

ᶃ11ɿ��ʙ11ɿ�5
ᶄ1�ɿ55ʙ15ɿ��
ᶅ17ɿ1�ʙ17ɿ15

5  ϙετΞϯέʔτճ
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②患者内部被ばく検知のためのスミア検査
ɹऀױ෦ඃ͘ͷධՁʹ͓͚ΔϙΠϯτΛ
આ໌͞Εɺಛʹඓ͔ߢΒͷεϛΞࠪݕΛ࣮ࢪ
͢Δࡍʹ྆ํͷඓߢͷઙ͍෦Ͱ࠾औ͢
ΕΑ͍ͳͲ෦తʹৄ͘͠ղઆɻ

③外傷部のガーゼ等の汚染物処理方法
ɹ֎ই෦ॲஔऀױҥͳͲԚછͷՄੑ͕
͋Δʹ͍ͭͯɺԚછ֦େࢭͷ؍͔
ΒϏχʔϧାʹೖΕͯԚછ͞Εͨഇغͱ͠
ͯอ͢ΔΑ͏ࢦಋɻ

ɹྍ์ࣹઢٕࢣάϧʔϓͰɺ֯ాٕࢣΑ
Γओʹ์ࣹઢଌఆʹ͕ؔͯٛ͠ߨ行ΘΕ·
ͨ͠ɻ（写真 2）·ͣɺ์ ࣹઢଌఆث（(.αʔ
ϕΠϝʔλɺɹNB1γϯνϨʔγϣϯࣜαʔϕ
Πϝʔλɺ;O4αʔϕΠϝʔλ）ͷऔΓѻ͍
ํ͔Βελʔτ͍ͨ͠·ͨ͠ɻݕग़ثͷͯ
ํ(.αʔϕΠϝʔλͷϥοϓཆੜʹ͍ͭ
ͯɺԚછ͕ண͠ʹ͍͘Α͏ϥοϓΛϐϯ
ͱுΔͳͲجຊతͳཆੜํ๏͔Βɺ࣮ફͷݱ
ͰɺαʔϕΠϝʔλͷઢ͕अຐͳͨΊ
ᰍݞʹֻ͚ΔͳͲݱͰͷଌఆςΫχοΫ
·Ͱৄࡉͳࢦಋ͕行ΘΕ·ͨ͠ɻେ͖ͳϙ
Πϯτͱͯ͠ɺࡂ発ੜ࣌ͷඃ͘ҩྍͷ
Ͱ(.αʔϕΠϝʔλগͳ͘ͱݱ 2

༻ҙ͢Δɺͱ͍͏͜ͱͰͨ͠ɻͦͷཧ༝ͱ
ͯ͠ɺইපऀड͚ೖΕ۠ҬͷκʔχϯάͰ͋
Δϗοτκʔϯ（Ԛછ۠ۀ࡞Ҭ）ͱίʔϧυ
κʔϯ（Ұ࣌తͳ์ࣹઢཧ۠Ҭ֎）͕ଘࡏ
͠·͕͢ɺϗοτκʔϯͱίʔϧυκʔϯͰͦ
ΕͧΕԚછΛ֬ೝ͢Δඞཁ͕ੜ͡·͢ɻԚછ
֦େࢭͷ؍͔Βκʔϯ֎Ͱଌఆثͷ
ड͚͕͠ෆՄͳͨΊগͳ͘ͱ 2 Ҏ্
༻ҙ͢Δඞཁੑ͕͋Δͱͷ͜ͱͰͨ͠ɻԚછ
֦େࢭʹؔ͢Δࡉ͔ͳؾΓʑͷݕ
౼ΛॏͶͨ݁Ռ͔ΒੜΈग़͞Ε͍ͯΔ͜ͱ͕
Α͔͘Γ·ͨ͠ɻ

被ばく医療シミュレーション実習

ɹ͔͜͜Β͍Α͍Αඃ͘ҩྍͷ࣮शʹ
ೖ͍͖ͬͯ·͢ɻ
ɹ࠷ॳʹඃ͘ҩྍͷνʔϜฤΛ行͍·͢ɻ
ౡཱݝҩՊେֶͰશһࢀՃܕͷ࣮शࣜܗ
ͱ͍ͯ͠ΔͨΊɺϗοτκʔϯɾίʔϧυ
κʔϯରԠऀ͝ͱʹ̖ɺ̗ͷ 2 ͭͷάϧʔϓʹ
͚·͢ɻࢀՃऀશһׂ͕（ইපऀใͷ
·ͱΊɺϗοτκʔϯɾίʔϧυκʔϯର
Ԡऀ）Λ༩͑ΒΕ͕ݧܦͰ͖ΔΑ͏ʹܭը͞
Ε͍ͯ·͢ɻλΠϕοΫεʔπ⹍Λ༻͍࣮ͨࡍ
ͷޢҥΛணҥ࣮ͯ͠श͕ελʔτ͠·͢ɻ
ɹ·ͣɺইපऀ͕ӡͼࠐ·ΕɺୈҰҹධՁ
Λ行͍·͢ɻ（写真 3）
 ɹୈҰҹධՁͰɺ1SJNBSZ 4VSWeZ˞（ϓ
ϥΠϚϦʔαʔϕΠ）Λ行͍ɺԚછঢ়گͷ֬
ೝͱۭؒઢྔධՁΛ行͍·͢ɻͦͷޙɺඃ
͘ҩྍͱҠ行͍͖ͯ͠·͢ɻ

（˞1SJNBSZ 4VSWeZͱɺ"B$%&ͷॱʹই
පऀͷੜཧతػ͕ҡ࣋͞Ε͍ͯΔ͔ධՁ͢
Δ͜ͱɻ"B$%&ͱɺؾಓ（"JSwBZ）ٵݺ

（BSeBUIJOH）॥（$JSDVMBUJoO）தਆܦো
写真 2　�診療放射線技師グループの測定器の

取り扱い講義
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（%JsBCJMJUZ oG $N4）ҥͱ֎දɾମԹ（&Y�
QosVSe BOE &OWJSoONeOUBM DoOUSoM）Ͱ͢ɻ）

ɹୈҰҹධՁΛ行͍ͳ͕Βίʔϧυκʔϯ
ʹઃஔ͍ͯ͠ΔϗϫΠτϘʔυʹইපऀใ
Λ͖͍ͯ͠ࡌه·͢ɻইපऀͷجຊใ（ࢯ
໊ɺੑผɺྸ）͔Β1SJNBSZ 4VSWeZɺ
Ԛછͷঢ়گΛਵ࣌ϗοτκʔϯʹ͍Δҩࢣɺ
ͳใΛ·ͱࡉΛऔΓͳ͕Βৄܞͱ࿈ࢣޢ
Ί͍͖ͯ·͢ɻ（写真 4）
ɹ͕ࢣޢϗϫΠτϘʔυʹইපऀใΛه
ߟΔ༰ʹ͍ͭͯʮࣗͰ͢ࡌهɺࡍΔ͢ࡌ
͑ͳ͕ΒใΛ·ͱΊͯ΄͍͠ʯͱࢦಋ͞Ε
͍ͯ·ͨ͠ɻͦͷ݁ՌɺϗϫΠτϘʔυͷه
͘͢ͳͬͨ໘͕͋Γɺ࣮ݟ༰͕ΑΓࡌ
शͷେ͞Λೝࣝͤ͞ΒΕ·ͨ͠ɻ

ɹইපऀΛٖͨ͠ਓମܕΛ༻͍ͯྍ行
ҝΛ行͍͖ͬͯ·͢ɻ（写真 5）୩ҩࢣ
ͷϞοτʔͰ͋Δʮඃ͘ҩྍͰ͍͋ͬͯ
ͭͱಉ͡ҩྍΛఏ͢ڙΔʯΛ೦಄ʹஔ͖ͳ
͕Βɺইපऀඃ͘์ࣹੑ࣭ͷऔѻ͍ʹ
ೝ͠ͳ͕Βਐ֬࠶ͰֶΜͩ͜ͱΛٛߨ͍ͯͭ
Ί͍͖ͯ·͢ɻ์ࣹੑ࣭͕ݕग़͞ΕΔঢ়گ
ʹΑͬͯରԠ͕ҟͳΓ·͕͢ɺྫ͑์ࣹ
ੑ࣭λΦϧΨʔθͳͲͰ;͖औΔ͜ͱ
ʹΑΓআછ͢Δ͜ͱ͕ՄͰ͢ɻ͔͠͠ɺӷ

ମΛ༻ͯ͠ྍ行ҝΛ行͏߹ʹɺӷମ
ͷඈͼࢄΓͰண͢ΔՄੑ͕ߴ·Γ·͢ɻ
ͦͷͨΊɺ࠷খݶͷӷମྔͰྍΛ行͏͜ͱɺ
ӷମͷ͜΅ΕམͪΛͯ͠༺ਫγʔτΛٵ
͙ͳͲɺࡉ৺ͷҙΛ͍ͳ͕ΒԚછ֦େ
औΓΈ·͢ɻʹࢭ
ɹγϛϡϨʔγϣϯ࣮शΛֶ͍ͩͨͯͤ͞ݟ
ޢɺࢣͱɺҩͨ͜͡ײॏཁͩͱ࠷͍ͯ
ͰࣄͳʹΑΓେ͕ܞͷ࿈ࢣɺྍ์ࣹઢٕࢣ
͋Δͱ͍͏͜ͱͰͨ͠ɻྍͷ։࢝લɺྍ
தͷԚછ͞Εͨॲஔࡐػࢿͷऔѻ͍ଌఆ͢
ΔλΠϛϯάͳͲɺେ͖ͳͰֻ͚߹͍Λ͞
Ε͍ͯ·ͨ͠ɻྍͷஅΛૉૣ͘行͏ҩࢣɺ
ͦͷҩࢣͷࣔࢦΛड͚ͳ͕Βইපऀͷखͯ
Λ࣍ʑͱ͜ͳ͍ͯ͘͠ࢣޢɺಉ࣌ʹ์ࣹઢ
ͷଌఆɾଌఆͷஅΛ行͍ͳ͕Βैࣄ （ऀҩ
ɺࢣͷ҆શΛਤΔྍ์ࣹઢٕ（ࢣޢɺࢣ

写真 3　�傷病者受入れ時の診療放射線技師に
よる汚染検査

写真 4　�傷病者の情報をホワイトボードに書き
込んでいく様子

写真 5　�災害時に被災された傷病者受入れを
想定したデモンストレーション
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ͦΕͧΕ͕࿈ܞΛऔΓͳ͕Β·ΔͰ࣮ࡍͷݱ
Ͱͷྍ行ҝͷΑ͏ʹ͡ײ·ͨ͠ɻ
ɹ࣮ࡍͷݱΛఆ͍ͯ͠ΔͨΊɺλΠϕο
Ϋεʔπ⹍ͷண༻ͱԚછࢭͷࢭΊςʔϓ
ΛखʹషΓ͚͍ͭͯ·͢ɻߋʹϚεΫ
ண༻͠ɺޢҥͰಈ͖ͮΒ͍ঢ়گͷதɺҰ৺
ʹऔΓ·Ε͓ͯΓ·ͨ͠ɻ

ɹҰ௨ΓͷγϛϡϨʔγϣϯ࣮श͕ऴΘΔͱ
̖άϧʔϓͱ̗άϧʔϓ͕ೖΕସΘΓࠓ
ίʔϧυκʔϯɺϗοτκʔϯͰͷׂΛަ
ͯ͠࠶࣮श͕ελʔτ͠·͢ɻ

防護衣の着脱実習

ɹইපऀͷྍ͕ऴྃͨ͠ޙޢҥணͷ
࣮शͰ͢ɻ୩ҩࢣɺ֯ాٕࢦࢣಋͷͱ
ޢҥͷҥʹ͍ͭͯ์ࣹੑ࣭ͷԚછ֦େ
ࢭΛ೦಄ʹஔ͖ͳ͕Β行͍͖ͬͯ·͢ɻ
ςʔϓͰுΓΛ͞Εશ෴ΘΕͨޢҥͷ
ҥ༰қͰ͋Γ·ͤΜɻ·ͣೋॏʹ͠
͍ͯͨ֎ଆͷखା͔Βҥ͠ɺ࣍ʹλΠϕο
Ϋεʔπ⹍ɺۺΧόʔʜͱ֎ଆʹணҥ͍ͯ͠
Δͷ͔Βॱ൪ʹҥΛ行͍ɺϏχʔϧାʹ
ഇغΛ͍͖ͯ͠·͢ɻޙ࠷ʹଆͷखାΛഇ
ྃΒϏχʔϧାΛ෧ҹͯ͠ҥ͕ͨ͠غ
ͱͳΓ·͢ɻͦͷޙҰ࣌ཧ۠ҬͷԚછ͕
ͳ͍͜ͱΛྍ์ࣹઢٕ͕֬ࢣೝΛ行͏ͱҰ
ཧ۠ҬͷղআͱͳΓɺ࣮श͕ऴྃͱͳΓ࣌
·͢ɻ

総　評

ɹ࣮शͷऴྃޙɺࢀՃऀҰਓҰਓʹײΛ
͍͍͍ͨͩͯ·͢ɻલճͷࢀՃऀ͔Βʮ

Εͯ͠·͍ͬͯͨରԠΛ͍ࢥग़͢͜ͱ͕Ͱ͖ɺ
·ͨ෮͢Δ͜ͱͷॏཁ͞Λͨ͡ײʯɺॳΊ
ͯͷࢀՃऀ͔Βʮະͷྍ行ҝͱ͍͏͜
ͱ͋ΓوॏͳݧܦΛੵΜͩʯͳͲͷײ͕
͋Γ·ͨ͠ɻ

おわりに

ɹࠓճऔ͍͍ͨͩͨͯͤ͞ࡐηϛφʔɺ
ౡཱݝҩՊେֶͷӃͯ͢ͷҩࢣɺࢣޢɺ
ྍ์ࣹઢٕ͕ࢣडߨͰ͖ΔΑ͏ʹ 9 ճ

（ 3 ճʗʷ 3 ճʗ）ͷ։࠵Λܭը͞Εͯ
͍·͢ɻηϛφʔ͕܁Γฦ͠行ΘΕΔ͜ͱͷ
ॏཁੑΛվΊͯ֬৴Ͱ͖ͨ 1 ͱͳΓ·ͨ͠ɻ
·ͨɺౡཱݝҩՊେֶ ์ࣹઢࡂҩྍ
ηϯλʔͰɺ์ࣹઢଌఆثɺԚછࢭͷͨ
Ίʹཆੜ͞ΕͨϙʔλϒϧҰൠࡱӨஔͳͲɺ
४උ͕͞ࡐػࢿͷؔޢҩྍʹඞཁͳࡂ
Ε͍ͯ·͢ɻৗʹࡂ発ੜ࣌Λఆͨ͠ສશ
ͳର͕ࡦऔΒΕ͍ͯ·ͨ͠ɻ

ɹޙ࠷ʹऔࡐґཔΛ͝շ͍͖ͨͩ·ͨ͠
୩༷ɺࠤ౻༷ɺ֯ా༷ͳΒͼʹౡཱݝ
ҩՊେֶؔऀͷօ༷ํʹ͜ͷΛआΓ͓ͯ
ྱਃ্͛͠·͢ɻ

写真 6　�福島県立医科大学　原子力災害医療・
総合支援センター兼高度被ばく医療支
援センター
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花　粉

ɹՖค͕Α͏͘ϐʔΫΛա͗·ͨ͠ɻࠓ
ͷՖคྔهతͰ͔ͨ͠ΒɺͭΒ͍͍ࢥ
Λͨ͠ํଟ͔ͬͨͷͰͳ͍Ͱ͠ΐ͏͔ʁ
ɹॏ͍ࠊΛ্͛ͯՖคରࡦΛ࢝Ίͯ
͍·͕͢ɺ͖ʹࣦ͕ͨ͠ײ൱Ί·ͤΜɻ
ɹຊͷࠃͷ 7 ׂ͕ྛͰ͕͢ɺͦͷ1��
͕εΪਓྛɺ1��͕ώϊΩਓྛͰ͢ɻ
ɹઓޙͷࡐෆͷظ࣌ʹεΪώϊΩͷྛ
͕ਐΈ·ͨ͠ɻ͠ ͔͠ɺࡐͷ༌ೖࣗ༝ԽͳͲʹ
Αͬͯɺࠃͷྛۀਰୀɻെ͞࠾Εͣʹ์ஔ
͞Εͨྛ͔ΒେྔͷՖค͕ඈ͠ࢄɺଟͷࠃ
ຽ͕ۤ͠ΜͰ͍·͢ɻͳΜͱ೦ͳࣄଶͰ͢ɻ
ɹͳ͓ɺεΪຊಛ༗ͷͰɺεΪՖค
͕ͱͳ͍ͬͯΔͷɺੈքͰຊ͘Β
͍ͱͯͬݴΑ͍Ͱ͠ΐ͏ɻ
ɹຊͰɺྫྷפ͕ީؾͳւಓʹεΪՖค
ͷඈࢄۃΊͯগͳ͘ɺԭೄʹεΪ͕શ͘ੜ
ଉ͠·ͤΜ͔ΒɺՖคʹΉਓΘ͔ͣͰ͢ɻ
ɹεΪͷ২ྛ͕ਐΜͩؔ౦ɾ౦ւํͰɺ
εΪՖคͷ͞ऀױΜ͕ଟ͍ҰํɺؔͰ
εΪͱώϊΩՊͷ২ྛ໘ੵ͕΄΅͍ͨ͠Ίɺ
ώϊΩՖคͱͳΓ·͢ɻεΪՖคͷϐʔ
Ϋ͕ 3 ݄ͳͷʹରͯ͠ɺώϊΩͰ � ʙ 5 ݄
Ͱ͔͢Βɺ͜Ε͔Βͷقઅର͕ࡦඞཁͰ͢ɻ
ɹࠓͷՖคͰ͕͢ɺभ͔Βؔ౦ߕ৴ʹ͔
͚ͯલγʔζϯΑΓඈྔࢄଟ͘ɺಛʹࠃ࢛ɺ
ݟ৴Ͱඇৗʹଟ͘ඈͿߕɺ౦ւɺؔ౦ـۙ
ΈͰ͢ɻࠐ
ɹՖคͷඈྔࢄલͷՆͷؾ͕݅େ͖
͘Ө͠ڹ·͢ɻؾԹ͕͘ߴɺর͕ؒ࣌ଟ͘ɺ
Ӎͷগͳ͍ՆՖժ͕ଟ͘ͳΓɺཌय़ͷඈࢄ
ྔ͕ଟ͘ͳΓ·͢ɻࡢകӍલઢͷ׆ಈ͕
ऑ͘ɺʮߴԹɾଟরɾগӍʯͱͳΓɺεΪͷ
Ֆժ͕ҭͭ݅ͱͳΓ·ͨ͠ɻ
ɹͯ͞ɺ͕Μຊਓஉੑͷ 3 ਓʹ 2 ਓɺঁ
ੑͰ 2 ਓʹ 1 ਓ͕ጶ͢ױΔʮࠃຽපʯͰ͢

͕ɺՖคͷํຊਓͷ 3 ׂۙ͘Λ·ͤ
͍ͯ·͢ɻ
ɹ͕ΜશମͰ � ׂɺૣظͰ͋Ε 9 ׂ͕
ɻͦͷɺՖคҰ発͢Δ͢·࣏͠
ͱ࣏·ΕͰɺ͖͘߹͍͔ͬͯͳ͚Ε
ͳΒͳ͍͔͍ͬͳපؾͰ͢ɻ
ɹՖค͕ମʹೖΔͱɺ͜ΕΛഉআ͠Α͏ͱ

ʮ*H̚߅ମʯ͕࡞ΒΕ·͢ɻ͜ͷ*H̚߅ମ͕
͋ΔϨϕϧʹୡ͢ΔͱɺώελϛϯͳͲͷԽ
ֶ࣭͕ൻ͞Εɺ͘͠ΌΈඓਫͱ͍ͬͨ
ঢ়͕Ҿ͖͜͞ىΕ·͢ɻ
ɹ౦ژͷௐࠪͰɺ͕ࢲҩࢣʹͳͬͨত
��લޙͷͷεΪՖคͷ༗ප 1 ׂ
ఔʹ͗͢·ͤΜͰͨ͠ɻ͔͠͠ɺฏ � 
 2 ׂɺ1�Ͱ 3 ׂఔͱ্ঢ͠ɺฏ2�
Ͱ 5 ׂۙ͘ʹ্Γ·͢ɻ
ɹݏΘΕऀͷՖคͰ͕͢ɺՖคΛ発͠
͍ͯΔͱɺ͕ΜʹΑΔࢮ͕ʹͳΔ
ͱ͍͏݁ڀݚՌ͕౦େͷڀݚάϧʔϓ͔Βग़
͍ͯ·͢ɻ
ɹจͷͱʹͳͬͨௐࠪͰɺ܈അݝʹॅΉ
�7ʙ7ࡀ�ͷதߴͷ͏ͪɺՖคΛͭ࣋ਓͱ
ͳ͍ਓɺ߹Θͤͯͨ࣋ 9 ઍ໊͕ରʹͳΓ
·ͨ͠ɻ � ؒͷௐࠪؒظதʹ͘ͳͬͨ7��
ਓͷࢮҼͱՖคͱͷؔΛௐͨ݁ՌͰ͢ɻ
ɹՖคΛͭ࣋ਓͰɺᢄଁ͕Μɺେ͕Μɺ
जᙾͳͲͷ発ϦεΫ͕େ͖͘Լ͢Δͱ
͍͏ผͷௐࠪ݁Ռग़͍ͯ·͢ɻ
ɹՖค͕ɺ͕ΜΛ͙ཧ༝ेʹղ໌
͞Ε͍ͯ·ͤΜ͕ɺΞϨϧΪʔঢ়Λͭ࣋ਓ
͕Μʹର͢Δʮ໔Ӹߏػࢹʯ͕ڧԽ͞Ε
͍ͯΔՄੑ͕͋Γ·͢ɻ
ɹͪͨࢲͷମͰɺྸͱͱʹҨࢠʹ
ই͕ੵΈॏͳΓɺຖͨ͘͞Μͷ͕Μࡉ๔͕
発ੜ͍ͯ͠·͢ɻ͔͠͠ɺ໔Ӹࡉ๔͕ৗʹ
͕Μࡉ๔Λ͠ࢹɺਫࡍͰͯ͘͠ࡴΕ͍ͯ·͢ɻ
ɹՖคऀױͷաහͳ໔Ӹ͕Μࡉ๔ʹහ
Δͷ͔͍ͯͬ͠·ߴইྗ͕ࡴԠ͠ɺʹײ
Ε·ͤΜɻ （2�23 � ݄17ه）

東京大学医学部附属病院

中川　恵一
コラム

Column
55th
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1 ．はじめに

ɹN10๏ਓ์ࣹઢ҆શϑΥʔϥϜ（34F）ओ
ʮ์ࣹઢඃ͘ʹΑΔҨ࠲ߨຽެ։ࢢͷ࠵
ੑӨڹΛ͑ߟΔʙҨੑӨڹຊʹ͋Δͷ
͔ʙʯ͕ɺڈΔ2�23 3 1݄9（）ɺܚጯٛक़
େֶాࡾΩϟϯύεͰͷର໘ɺΦϯϥΠϯซઃ
ͷϋΠϒϦοτࣜܗͰ։͞࠵Εͨɻຊ࠲ߨɺ
ओͱͯ͠·ͣʮҨੑӨڹΛؚΉ์ࣹઢඃ
͘ʹΑΔਓମϝΧχζϜʹؔ࿈͢Δσʔλͷ
ԋऀߨʯ͕ํ͑ߟɺํݟ � ໊ͦΕͧΕͷ؍
͔Β͔Γ͘͢ղઆ͞Εɺ͞Βʹ์ࣹઢӨڹ
औΓΉޙࠓͷͱࡏݱ͔Βʮ؍ͷڀݚ
͖՝ʯ͕໌ࣔ͞Εͨɻ͜ΕΒͷ՝Λ
ͱʹɺޙ࠷ʮ์ࣹઢඃ͘ͷӨڹҨ͢
Δ͔ʯΛςʔϚʹ׆発ͳ͕ٞ行ΘΕͨɻ
ɹ·ͨओͳௌऀߨΛ์ࣹઢͷඇઐՈɺ
ੜେֶੜ·ͰͱҐஔ͚ͮͨͨΊɺ์ࣹߍߴ
ઢͷૅج͔ࣝΒ࠷ઌͷڀݚ༰·Ͱ
෯ֶ͘Δͷͱͳ͍ͬͯͨɻ
ɹࡏݱେֶӃम࢜՝ఔͰ์ࣹઢޢΛઐ͠߈ɺ

ʮ์ࣹઢඃ͘ʹ ΑΔҨੑӨڹΛ͑ߟΔʯΛड
ԋߨͰɺ֤ηογϣϯʹ͓͚Δࢹචऀͷͨ͠ߨ
༰ௌऀߨͱͷ࣭ٙԠɺޙ࠷ʹ行ΘΕͨσΟ
εΧογϣϯʹ͍ͭͯཧ͠ɺॴײΛड़͍ͨɻ

2 ．�遺伝性影響に関する国際機関による
記述の歴史

ɹཱࠃอ݈ҩྍՊֶӃͷޱࢁҰࢯʹΑΓɺ

ʮҨੑӨڹʹؔ͢ΔؔػࡍࠃʹΑΔهड़ͷ
ԋ͕ͳ͞Εɺͦͷதߨͱཧղʯʹؔ͢Δ࢙ྺ
Ͱࠃ֎ʹ͓͚ΔࠂקใࠂॻɺࢿྉΛհ
͞Εͨ（写真 1）ɻҎԼɺຊߨԋͷͱͦ
Εʹؔ࿈͢Δࠂקʹ͍ͭͯൈਮͯࣔ͢͠ɻ

ʲ原子放射線の影響に関する国連科学委員会
（UNSCEAR）】
ɹ6N4$&"3ɺՊֶతɾதཱతͳཱ͔Βɺ
์ࣹઢͷਓɾڥͷӨڹΛௐࠪɾධՁ
Λ行͍ɺຖࠃ࿈૯ձ݁Ռͷ֓ཁΛใࠂ
͢Δͱͱʹɺ͝ͱʹৄࡉͳใࠂॻΛग़
൛͍ͯ͠Δɻ
ɾ19��ใࠂॻʹͯɺ์ࣹઢʹΑΔҨੑӨ

σʔλݧϚεΛ༻͍ͨಈ࣮ͯؔ͠ʹڹ
ਓؒͰ྆ͷ์ࣹࡏݱর͞Εͨɻࢀ͕
ઢඃ͕͘ࢠଙͷҨපΛ૿Ճͤ͞Δͱ͍
ͳ͍ɻ͍͔ͯͬͭݟڌূ͏

ɾ2�1�ใࠂॻʹͯɺϚεʹ͓͚ΔτϦν
ϜͷҨੑӨڹʹؔ͢Δ࣮݁ݧՌ͕ࣔ͞
Εͨɻ 2 ੈͷϚεΛ�.11.BR�NMͷೱ
ͷτϦνϜΛؚΜͩҿྉਫͰࣂҭ͠ 2 ੈ
ͷϚεͷੜ৩ࡉ๔ͷ์ࣹઢྔΛܭ

写真 1　国立医療保健科学院　山口一郎氏

ˎ 4IVO )"4)*."ɹཱࠃେֶ๏ਓ ౦ژେֶେֶӃ ৽ྖҬՊֶڀݚՊ ڥγεςϜֶઐ߈म࢜՝ఔ 2 

放射線被ばくによる
遺伝性影響に関する論点

〜 放射線安全フォーラム市民講座
（2023年 3 月）をうけて 〜 橋間　　俊＊
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ଌͨ͠ͱ͜Ζɺϝε�.2�(ZɺΦε�.3�(Z
Ͱ͋ͬͨɻΦεͱϝε྆ํඃͨ͘͠܈ɺΦ
ε͚ͩඃͨ͘͠܈ɺϝε͚ͩඃͨ͘͠܈ɺ
ͲͪΒඃ͘͠ͳ͔ͬͨ܈ʹ͚ͯ � िྸ
Ͱަͨ݁͠Ռɺରর܈ͱൺֱͯ͠ɺੑݦ

（༏ੑ）มҟʹΑͬͯੜ͡Δகࢮͷසͷ૿
Ճ͕ͯ͢ͷඃ͘܈Ͱݕग़͞Εͨɻ

ɾ2�17ౡྗࢠݪ発ిॴͷނࣄͷӨڹʹؔ
͢ΔനॻʹͯɺނࣄʹΑͬͯඃ͘͠ ͨਓͷ
ͷࣝผՄͳ૿Ճ͕ױଙʹ͓͚ΔҨੑ࣬ࢠ
ੜ͡Δͱ༧ଌ͞Ε͍ͯͳ͍͜ͱ͕ࣔ͞Εͨɻ

ʲ国際放射線防護委員会（ICRP）】
ɹ*$31ɺ์ࣹઢ͔ΒਓڥΛकΔ
ΈΛɺઐՈͷཱͰ͢ࠂקΔֶࡍࠃज़৫
Ͱ͋Δɻ
ɾ1977ࠂקɺ199�ࠂקɺ2��7ࠂקͷͦ

ΕͧΕʹͯɺ 1 4W͋ͨΓͷ֬తӨڹͷ発
ੜසΛද͢ࢦඪͰ͋ΔϦεΫʹؔ͢
Δఆ͕ٛݟ͞Εͨɻ1977ࠂקʹ͓͍ͯ
ɺϦεΫ（கࢮѱੑजᙾॏେͳҨ
ੑܽؕͷ༠発ʹΑΔࢮ）ͱ͍͕ͯͨ͠ɺ
2��7ࠂקͰ໊ϦεΫ（ੑผඃ
࣌͘ͷྸΛྀͨ͠ߟͷ）ͱௐ͞Εͨ
໊ϦεΫ（໊ϦεΫʹฏۉ༨໋
ͷॖؒظΛྀͨ͠ߟͷ）ͱ͍ͯ͠Δɻ

ɾ2��7ࠂקͰ 1 (Z͋ͨΓͷҨੑӨڹ
ͷϦεΫ�.2�ͱੵݟ͍ͬͯΔ͕ɺ͜
Ε͕ΜͷࢮϦεΫͷ2�ͷ 1 ʹຬͨ
ͳ͍Ͱ͋Δɻ·ͨ*$31ഒՃઢྔ͕ਓ
ؒͱϚεͰಉ͡ 1 (ZͰ͋ΔͱԾఆͯ͠
͍Δ͕ɺਓؒͰҨੑӨ͕֬ڹೝͰ͖͍ͯ
ͳ͍͜ͱ͔ΒաେධՁͰ͋ΔՄੑ͕͋Δ
͜ͱ͕ࣔ͞Ε͍ͯΔɻ

3 ．基礎知識と人体影響の全体像

ɹຊΞΠιτʔϓڠձͷ౻Ҫതࢯ࢙ʹΑΓɺ
ʮ์ࣹઢඃ͘ʹؔ͢ΔਓମӨڹͷϝΧχζ
Ϝʯʹؔ͢Δߨԋ͕ͳ͞Εͨ（写真 2）ɻຊߨ
ԋͰ์ࣹઢʹؔ͢Δૅجࣝ%N"Өڹɺ
ਓମӨڹɺ݈߁Өڹͷશମ૾͕์ࣹઢͷ
ඇઐՈɺߍߴੜେֶੜʹΘ͔Γ͘͢

հ͞ΕͨɻҎԼɺ์ࣹઢӨڹΛཧղ͢Δʹ
͋ͨΓචऀ͕ಛʹॏཁͱͨ͑ߟʹ͍ͭͯൈ
ਮࣔ͢͠ɻ

ʲDNAへの影響】
ɾ%N"ଛইઢछΤωϧΪʔ͕͚͠Εɺ

์ࣹઢݯͷछྨʹґଘͤͣɺͦΕ͕ࣗવ
༝དྷͰ͋Ζ͏ͱਓ༝དྷͰ͋Ζ͏ͱӨڹͱͦ
ͷఔมΘΒͳ͍ɻΑͬͯɺ์ࣹઢ͕ݯϥ
υϯԹઘͰ͋Δͱ҆શͰɺྗࢠݪ発ిॴ
Ͱ͋Δͱ͍͏༁Ͱͳ͍ɻݥةͱͩࠪݕ$5

ɾ*$31ͷ์ࣹઢޢମܥͰ์ࣹઢޢͷ
3 ݶదԽɺઢྔ࠷ଇͱͯ͠ɺਖ਼Խɺݪ
ΒΕΔɻҩྍඃ͘ʹ͓͍ͯɺ͛ڍ͕ 3 ݪ
ଇҎԼͷΑ͏ʹఆٛ͞Ε͍ͯΔɻ
⾣ ਖ਼Խɿ์ࣹઢྍͷੋඇʹؔͯ͠ɺױ

ऀͷஅྍ࣏ʹ͓͍ͯͨΒ͞ΕΔศ
ӹ͕์ࣹઢͷϦεΫΛ্ճΔ߹ͷΈ
ೝΊΒΕΔ

⾣ ͷΑ͏ʹศӹ͕ϦεΫΛ্هదԽɿ্࠷
ճΔ߹ɺ߹ཧతʹୡՄͳݶΓྔ
ΛݮΒͯ͠์ࣹઢྍΛ࣮͢ࢪΔ

⾣ ઢྔݶɿಛఆͷΛઃఆ͢Δͱɺऀױ
ͷҩྍ行ҝ੍͕͞ݶΕऀױͷศӹ͕
ଛͳΘΕΔՄੑ͕͋ΔͨΊઃ͚ΒΕ
͍ͯͳ͍ɻҩྍ行ҝʹΑͬͯड͚Δઢ
ྔʹؔͯ͠ɺͦͷతΛ୲อ্ͨ͠
Ͱ࠷దԽ͢ΔͨΊͷʮஅߟࢀϨϕϧʯ
͕༻͍ΒΕΔ

ɾ߹ͨ͠ܭඃ͘ઢྔ͕ಉ͡Ͱ͋Εɺઢྔ
Ͱؒ࣌রࣹ͢ΔΑΓɺߴઢྔͰؒ࣌
ʹরࣹ͞Εͨ߹ͷ΄͏͕ɺ௨ৗਓମͷ
Ө͕ڹେ͖͍ɻ͜ΕΛઢྔޮՌͱ͍͏ɻ

ʲ人体への影響・健康への影響】
ɾՁઢྔ͕ಉ͡Ͱ͋Εɺ֎෦ඃ͘

写真 2　日本アイソトープ協会　藤井博史氏
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෦ඃ͘ʹؔΘΒͣরࣹ͞Εͨͦͷ৫
ͷӨڹ͍͠ɻਓମΛߏ͢Δࡉ๔ɺ
ઢ͕ݯମ֎ʹ͋Δ͔ମʹ͋Δ͔ݟ͚Δ
͜ͱ͕Ͱ͖ͳ͍ɻ

ɾઢྔඃ͘ʹΑΔ͕ΜࢮϦεΫʹؔ͠
ͯɺ*$312��7ࠂקͰେਓڙࢠؚΊ
ͨूஂͰྦྷੵͷ์ࣹઢྔ͕1��N4W͋ͨ
Γ�.5�૿Ճ͢Δͱͯ͠ޢΛ͍ͯ͑ߟΔɻ
·ͨྦྷੵͷ์ࣹઢྔ͕1��N4Wະຬʹ͓͍
ͯ༗ҙʹ発͕ΜΛ૿Ճ͍ͤͯ͞Δ͔Ͳ͏
͔ෆ໌Ͱ͋Δɻ

ɾ͕Μͷ์ࣹઢྍ࣏ʹ͍ͭͯɺର෦Ґʹ
ઢྔরࣹ（5�ʙ��(Zఔ）͕行ΘΕΔ͜ߴ
ͱ͕ଟ͍ɻ͜Εɺਓ͕શʹඃ͘͢Δ
ͱࢸʹࢮΔϨϕϧͷઢྔͰ͋Δ͕ɺؒؒ࣌
ִΛ͚͋ͯਖ਼ৗࡉ๔ͷճ෮Λଅ͠ɺরࣹ֯
Λ͠ࢉܭਖ਼ৗ෦Ґͷඃ͘ΛͰ͖Δ
ॴతʹরࣹ͢Δ͜ͱͰɺେ͖ہΓগͳ͘͠ݶ
ͳোΛ͜͢ͱͳ͘ྍ࣏Λ行͍ͬͯΔɻ

ɹ࣭ٙԠͰɺֶ෦ � ੜͷֶੜ͔Βɺ௨
ৗͱઢྔͷ$5ஔʹ͍ͭͯɺͦΕͧΕͷ
͍͚ํʹؔ͢Δ࣭͕͋ͬͨɻ͜Εʹ͍ͭ
ͯ౻Ҫࢯɺ̭ઢͷઢྔ͕গͳ͘ͳΔͱը૾
ͷࡶԻ͕૿Ճ͠ɺප͔Βͷ৴߸ͱͦΕҎ֎
ͷॴ͔ΒͷࡶԻͱͷίϯτϥετ͕Լ͕Γɺ
அ͕ѱԽ͢Δɻ$5ࠪݕɺපؾͷॴ
ੑ࣭Λਖ਼֬ʹஅ͢Δ͜ͱ͕લఏͰ͋Δɻ
ઢྔ$5ஔͰͦΕ͕ୡ͞ΕΔͷͰ͋Ε׆
༻͖ͩ͢Ζ͏͕ɺͦ͏Ͱͳ͍ͳΒ௨ৗͷ
$5ஔΛ͏͖Ͱ͋Δͱճͨ͠ɻ

4 . 放射線被ばくによる突然変異

ɹ౦ژେֶେֶӃ৽ྖҬՊֶڀݚՊͷ
ΑΓɺʮ์ࣹઢඃ͘ʹΑΔҨʹࢯࢤܒ୩ࡾ
ੑӨڹͷํݟͱํ͑ߟʯʹؔ͢Δߨԋ͕ͳ
͞Εͨ（写真 3）ɻຊߨԋͰɺ์ࣹઢੜ
ֶͷ؍͔ΒɺҨੑӨڹͷ͏ͪಛʹಥવม
ҟʹؔ͢Δ͕ݟհ͞ΕͨɻҎԼɺಥવม
ҟʹؔ͢Δڀݚͷݱঢ়՝ɺޙࠓͷల
ʹ͍ͭͯൈਮͯࣔ͢͠ɻ

【現状や課題】
ɾݪരඃരऀͷྟচӸֶௐࠪʹͯɺඃരऀೋ

ੈͷग़ੜ࣌ͷোࢮɺ͕Μ発ੜɺ
છ৭ମҟৗʹؔ͢Δௐ͕ࠪ行ΘΕ͕ͨɺ
֬ೝ͞Εڹͷͱ͜Ζͷඃ͘ͷӨࡏݱ
͍ͯͳ͍ɻ

ɾಥવมҟʹؔ͢Δੜ࣮ݧͱͯ͠ɺಛఆ࠲
Ґ๏͕͛ڍΒΕͨɻ͜Εඃͨ͘͠ݸମ
ͱඃ͍ͯ͘͠ͳ͍ݸମΛަͤ͞ɺͦͷ
৽ͨʹੜͨ͡ಥવมҟͷසΛಛఆʹڙࢠ
͢Δํ๏Ͱ͋Δɻ

ɾͷੜ৩ࡉ๔（ਫ਼͋ࢠΔ͍ཛࢠ）·ͨ
ᡢܗૣظͷडਫ਼ཛʹ͓͍ͯ৽نʹੜͨ͡
ಥવมҟ（Ee OoWoಥવมҟ）ͷݕग़ʹɺ
গͳ͘ͱͦͷ྆ͷήϊϜղੳෆՄܽ
Ͱ͋ΔͨΊɺؒ࣌ίετ͔͔͍ͬͯͨ
͕ɺήϊϜղੳͷߴԽʹΑΓେنώτ
ूஂΛରͱ͢Δղੳ͕ਐΊΒΕΔΑ͏ʹ
ͳ͖ͬͯͨɻ

ʲ今後の展望】
ɾήϊϜղੳٕज़ͷ発లʹΑΓɺϞσϧੜ（Ϛ

εͳͲ）ͱͷEe OoWoಥવมҟͷछؒൺֱ
ʹՃ͑ɺͦ ͷରूஂؒ（ਓछͷҧ͍ͳͲ）
ݸਓ͔ؒΒɺ৫ؒɺࡉ๔ؒͷҧ͍·Ͱ
ੳՄͳٕज़͕։発͞Εͭͭ͋Δɻ

ɾ์ࣹઢඃ͘ʹΑΔଛই͔ΒEe OoWoಥવ
มҟੜʹ͍ͨΔʹɺ%N"म෮ɺࡉ๔ࢮɺ
ΫϩϚνϯम০ͳͲͷࡉ๔ԠʹՃ͑ɺಥ
વมҟΛੜͨ͠ࡉ๔͕ࡉ๔ڝ߹Ͱഉআ͠
͍ͯ͘աఔͳͲ͞Ε͍ͯΔɻઢྔ
์ࣹઢඃ͘ͷҨతӨڹͷཧղʹɺ͜
ΕΒͷաఔ͕ؒ࣌తۭؒతʹཧղ͢Δ͜ͱ
͕ඞཁͱͳΔͩΖ͏ɻ

写真 3　東京大学　三谷啓志氏
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5 ．�放射線防護体系を考える上での現状
と課題

ɹిྗதԝڀݚॴαεςφϒϧγεςϜڀݚ
ຊ෦ͷ࡚ؠརହࢯʹΑΔʮ์ࣹઢӨڀݚڹʹ
͓͚Δͱ՝ʯͱ͢Δߨԋ͕ͳ͞Εͨ

（写真 4）ɻຊߨԋͰ*$31ʹΑͬͯཧ͞
ΕͨະղܾͰॏཁͳΛࢀর͠ɺओʹઢ
ྔɾઢྔͷ์ࣹઢʹؔ͢Δ์ࣹઢޢʹ
͍ͭͯհ͞ΕͨɻҎԼɺࣔ͞Εͨ՝
ɺݱঢ়ʹ͍ͭͯൈਮͯࣔ͢͠ɻ

ʲ被ばくによる発がんリスク】
ɾ์ࣹઢޢʹ͓͚Δઢྔɺઢྔ

ʹ͍ͭͯɺҰൠతʹઢྔ1��N(Zະ
ຬɺઢྔ�.1N(Z�NJOະຬͱ͞Εͯ
͍Δɻઢྔͱ発͕ΜϦεΫͷؔʹ͍ͭͯ
͖͍͠ͳ͠ઢ（-N5）Ϟσϧ͕࠾༻
͞Ε͍ͯΔɻઢྔҬʹ͍ͭͯ*$31199�
ࠂקɺ2��7ࠂקͰࣔ͞Εͨઢྔɾઢྔ
ޮՌ（%%3&F）Ͱ͋Δ 2 Ͱআͯ͠
Ε͍ͯΔɻ͞ࢉܭ

ɾڥϨϕϧͰͷઢྔʹؔͯ͠ɺࣗߴવ
์ࣹઢҬʹ͓͚ΔӸֶௐࠪʹͯ15ສਓ
Λฏۉ19ؒௐࠪ͠ɺ݈߁ঢ়ଶʹӨ
ྀ͠ߟͷใ׳श׆Λ༩͑ͦ͏ͳੜڹ
ͯղੳͨ͠ɻͦͷ݁Ռɺ発͕ΜϦεΫͷ૿
Ճ͞؍Εͳ͔ͬͨɻ

ʲ被ばくによるがん以外の疾患発生リスク】
ɾ์ࣹઢʹΑͬͯ৺ଁපଔதͳͲଞͷ࣬

͕ݟϝΧχζϜʹର͢Δ͢͜ىΛҾ͖ױ
͍͠ɻࡏݱͷ์ࣹઢޢମܥʹ૯ઢྔ
͕�.5(ZҎ্ʹͳΔͱ͕ࠂܯग़͞ΕΔͱ͞
Ε͍ͯΔ͕ɺ॥ױ࣬ثΛστϦϝϯτʹ
ؚΊΔ͔ɺཧʹ͓͍ͯ૯ઢྔΛ༻͍Δ

͖͔ͳͲͷଘ͢Δɻ
ʲ人間における遺伝性影響】
ɾݱঢ়ਓؒʹ͓͚ΔҨੑӨڹʹؔ͢Δ

తূ͕ڌͳ͍ͱ͍͏Պֶతݟʹมߋ
ೝΊΒΕ͍ͯͳ͍ͷͷɺಈͰͦͷӨ
ࡏΕ͍ͯΔ͜ͱ͔Β༧తʹଘ͞؍͕ڹ
͢Δͱ͑ߟޢମߏ͕ܥங͞Ε͍ͯΔɻ

ɾಈ࣮ݧʹ͓͍ͯɺઢྔޮՌ͕֬ೝ͞
Ε͍ͯΔɻ

ɹ࣭ٙԠͰɺ࣮ޮઢྔ4Wͱٵऩઢྔ(ZΛ
͚͍ͯͨཧ༝ʹ͍ͭͯͷ࣭͕͋ͬͨɻ͍
࣮ޮઢྔ4Wٵऩઢྔ(Zʹର͠์ࣹઢՃॏ
৫Ճॏͱ͍ͬͨΛ༻͍ͯࢉग़
͞Εͨɺ์ࣹઢޢͷతͰ֬తӨڹͷϦ
εΫΛදͨ͢ΊͷઢྔͰ͋ΓɺՊֶతͳݕ౼ɾ
ٞΛ行͏ࡍཧྔͰ͋Δ(ZΛ༻͍͍ͯΔ
ͱճͨ͠ɻ

6 ．まとめ

ɹ34Fɺʮ์ࣹઢʹؔΘΓΛͭ࣋ਓͨ
ͪʹ૬ݚޓᮎͷΛఏ͢ڙΔͱͱʹɺ์ࣹ
ઢͷར༻҆શʹؔ͢Δ༗ͳऀܧޙͷҭ
ΛਤΔ͜ͱʯʮࣾ͘ձʹ์ࣹઢͷར༻҆
શʹؔ͢ΔࣝͷීٴΛਤΔͱͱʹɺձһ
ͷ๛ͳͮ͘جʹݧܦࡦఏݴͳͲΛ௨ͯ͠ɺ
ࣾձʹ͢ݙߩΔ͜ͱʯΛඪʹͯ͛ܝઃཱ͞
Εͨɻಛʹຊ࠲ߨʮࣾ͘ձʹ์ࣹઢͷར
༻҆શʹؔ͢ΔࣝΛීٴʯ͢Δ͜ͱʹয
Λ͍ͯͯͨΑ͏ͳҹΛड͚ͨɻ࣭ٙԠ
Ͱߍߴੜେֶੜ͔Βͷ࣭͕׆発ʹͳ
͞Εͨ͜ͱ͔ΒɺࢲΛؚΊͨ์ࣹઢ҆શ์
ࣹઢӨڹΛֶͼ͍ͨऀʹͱͬͯେมؔ৺
ͷ͍ߴ༰ͩͬͨ͜ͱ͕͏͔͕͑Δɻຊ࠲ߨ
ͷ෭Ͱ͋ΔʮҨੑӨڹຊʹ͋Δͷ
͔ʁʯͱ͍͏͍ʹରͯ͠ʮಈ࣮ݧͰ
ग़ੜ࣌োછ৭ମҟৗ͕発ੜ͢ΔՄੑ
͕͋Δ͕ɺਓؒͰͷ์ࣹઢඃ͕͘ࢠଙ
ͷҨපΛ૿Ճͤ͞Δͱ͍͏ূڌ͔ͬͭݟ
͍ͯͳ͍ʯͱ͍͏ճͰ͋ͬͨɻ͜ΕࢀՃ
ֶͨ͠ੜͷଟͨ͑͘͜ߟͱͷ͋ΔٙͰ͋

写真 4　電力中央研究所　岩崎利泰氏
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Ζ͏ɻߨԋऴྃޙͷσΟεΧογϣϯͰɺ
์ࣹઢӨڹͷϝΧχζϜʹՃ͑ɺౡୈҰݪ
発ిྗࢠݪͷޙࠓ࿈ͨؔ͠ʹނࣄ発ిॴྗࢠ
ॴͷӡ༻ʹؔ͢Δ࣭ݟड͚ΒΕɺ์ࣹ
ઢͷࣾձతड༰ੑʹؔ৺͕͋ΔΑ͏ʹ͡ײ
ΒΕͨ（写真 5）ɻ

ɹʮࣾ͘ձʹ์ࣹઢͷར༻҆શʹؔ͢Δ
ࣝΛීٴʯͤ͞ΔʹɺʮՊֶతʹ҆શͰ
͋Δ͜ͱʯͱʮͦΕʹର͢ΔݸਓͷՁ؍ʯ
ͷํΛྀ͢ߟΔඞཁ͕͋Δͱ͍ͯ͡ײΔɻ
ͱ͕ੈքత͜͢ࢦΛݱૉࣾձͷ࣮ࠓࡢ
ͳைྲྀͱͳ͓ͬͯΓɺզ͕ࠃ2�5�ʹਓҝ
Խૉഉग़ྔΛ࣮࣭θϩʹ͢Δࢎͷೋݯى
ΧʔϘϯχϡʔτϥϧΛ࣮͢ݱΔ͜ͱΛએݴ
ͨ͠ɻͦΕΛୡ͢ΔखஈͷҰͭͱͯ͠ࢠݪ
ྗ発ిͷར༻͕͛ڍΒΕΔ͕ɺՊֶతʹ҆શ
Ͱ͋Δ͜ͱ（ݪཧنଇ）ͱݸਓͷՁ؍

Λํྀͯ͠ߟΛ（ײର͢Δෆ҆ʹނࣄ）
ཱͯΔඞཁ͕͋ΔͩΖ͏ɻ·ͨɺ"-14ॲཧ
ਫͷւ༸์ग़Λྫʹ͛ڍΔͱɺ͜Εʹ
ిྗձࣾɺݩͷऀؔۀړͳͲΛ͡Ί
ଟذʹΘͨΔεςʔΫϗϧμʔ͕ଘ͢ࡏΔɻ
ͦΕͧΕ͕ೲಘ͢ΔΑ͏ͳ߹ҙܗʹՊֶ
తʹ҆શͰ͋Δ͜ͱ（ج੍ن४ҎԼʹͳΔ·
ͰτϦνϜΛرऍ͢Δ͜ͱ）͚ͩͰͳ͘ɺ
ڹΑΔଟํ໘ͷӨʹ؍ਓ৫ͷՁݸ

Δ͜ͱ͕ඞཁͰྀ͢ߟΛ（ڹͷӨۀ）
͋Δɻ͜ͷΑ͏ʹɺ์ࣹઢޢମܥΛߏங͢
ΔࡍɺՊֶత҆શੑͱྙཧతɾࣾձతՁ
Ҋ͢Δඞཁ͕͋Γɺצͱͷ߹ੑΛ؍
ԣஅతͳࢹ͕ٻΊΒΕΔ͜ͱΛͨ͡ײ͘ڧɻ

์ࣹઢར༻҆શΛ͡Ίͱ༷ͨ͠ʑͳ
ʹ͓͚ΔઐੑόοΫάϥϯυΛͭ࣋ձ
һ͕ଟ͘ॴଐ͢Δ34FʹɺͦͷΑ͏ͳଟ֯
తͳࢹͰͷٞͱఏҊΛظ͍ͨ͠ɻ

ɹ಄ʹॻ͍͕ͨɺຊ࠲ߨ์ࣹઢʹ
ؔΘΓΛͭ࣋ਓʹݶΒͣߍߴੜେֶੜର
ͱ͞Εɺૅج͔ࣝΒҨੑӨڹΛؚΊͨ
Ϳ͜ͱͷͰ͖Δֶ͘༰Λ෯ڀݚઌͷ࠷
ͷͰ͋ͬͨɻࡏݱɺ์ࣹઢޢΛઐͯ͠߈
͍ΔࢲʹͱͬͯɺҨੑӨڹʹؔ͢Δࣝͩ
͚Ͱͳ͘ɺͦΕΛͲͷΑ͏ʹઐՈͰͳ͍
Ұൠެऺ͔Γқ͔ͭ͘ਖ਼֬ʹ͑Δ͔ͱ
͍͏໘Ͱେมษڧʹͳͬͨɻ์ࣹઢޢʹ
ؔ͢Δࡍࠃతͳைྲྀɺ·͞ʹࡏݱະղܾͰ
ॏཁͳΛѲ͢Δ͜ͱͰɺ34F͕ݒ೦͠
͍ͯΔʮ์ࣹઢ์ࣹͷཧෆਚͳڪාײʯ
Λͤ͞ݮΔ͜ͱ͕Ͱ͖ΔͩΖ͏ɻʹҰͷ
ΕΔ͜͞࠵ଓతʹ։ܧޙࠓΛ࠲ߨ͚ຽࢢ
ͱΛΉɻ·ͨࢲগ͠Ͱ͜ͷ์ࣹઢޢ
ʹݙߩͰ͖ΔΑ͏ڀݚී׆ٴಈʹྭΈ
͍ͨɻຊ࠲ߨͷࢀՃɺҹهͷࣥචେม
Λྱޚͱͳͬͨɻ͜ͷΛआΓͯݧܦॏͳو
ਃ্͛͠Δɻ

謝　辞

ɹຊߘΛ·ͱΊΔʹ͋ͨΓɺޱࢁҰࠃ）ࢯ
ཱอ݈ҩྍՊֶӃ）ɺ౻Ҫതࢯ࢙（ຊΞΠι
τʔϓڠձ）ɺࡾ୩ࢯࢤܒ（౦ژେֶ）ɺ࡚ؠ
རହࢯ（ిྗதԝڀݚॴ）ɺ൧ຊࢯࢤ（౦ژ
େֶ）ɺখ߂ඒࢯ（౦ژେֶ）ٴͼۚઍᚠࢯ

（౦ژେֶ）ͷॿݴΛड͚ͨɻँͯ͠هҙΛද
͢Δɻ

199�ੜ·Εɻฌݝݿਆࢢށग़ɻཱࠃେֶ๏
ਓ౦ژେֶେֶӃ৽ྖҬՊֶڀݚՊڥγ
εςϜֶઐ߈म࢜՝ఔ 2 ɻࡏݱɺटࣗݍ
ରԠʹண͠ɺͦͷϦࡂମʹ͓͚Δ์ࣹઢ࣏
εΫϚωδϝϯτʹؔ͢ΔڀݚʹऔΓΜͰ
͍Δɻؔ৺ͷ͋ΔΩʔϫʔυ์ࣹઢޢɺϦ
εΫίϛϡχέʔγϣϯɻ

著者プロフィール

写真 5　講演後ディスカッション
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ɹҰൠࣾஂ๏ਓຊϥδΦϩδʔڠձ（+3$）ΑΓओ͞࠵
Ε͍ͯΔ+3$2�23ͷҰͱͯ͠ɺࡍࠃҩ༻ը૾૯߹ల

（*5&.ʀ5Ie *OUeSOBUJoOBM 5eDIOJDBM &YIJCJUJoO oG 
.eEJDBM *NBHJOH）͕2�23 � ݄1�（ۚ）ʙ � ݄1�（）
ͷ 3 ؒɺύγϑΟίԣͰ։͞࠵Ε·ͨ͠ɻ（写真1）
ɹࠓ � ݄1�（ۚ）ʙ 5 ݄23（Ր）·ͰΦϯϥΠϯ
Ͱͷ։࠵͋Γɺ͝ࢀՃͷօ༷ͱ༗ҙٛͳؒ࣌Λڞ༗͢
Δ͜ͱ͕Ͱ͖·ͨ͠ɻ
ɹ+3$ɺެӹࣾஂ๏ਓຊҩֶ์ࣹઢֶձ（+34）ɺެ
ӹࣾஂ๏ਓຊ์ࣹઢٕज़ֶձ（+435）ɺެӹࣾஂ๏ਓ
ຊҩֶཧֶձ（+4.1）ɺҰൠࣾஂ๏ਓຊը૾ҩྍγε
ςϜۀձ（+*3"）ͷ � ஂମΑΓߏ͞Ε͓ͯΓɺຖ �
݄ʹֶ֤ձͷֶज़ूձͱ*5&.͕߹ಉͰ։͞࠵Ε͍ͯ·͢ɻ
ɹࡢಉ༷ɺձͷײછϦεΫΛ࠷খԽ͢ΔͨΊʹɺలࣔձͷೖΓޱͰମԹͷ֬ೝ͕͋Γɺ
ফಟεϓϨʔඋ͞Ε͍ͯ·ͨ͠ɻίϩφՒ໌͚ͷେنͳֶձͱͯ͠དྷऀ͕ଟ͘ɺలࣔձ
ίϩφલʹͬͨΑ͏ʹେگͰ͋ͬͨͱ͡ײ·ͨ͠ɻ
ɹฐ͔ࣾΒɺ์ ࣹઢؔྍ࣏࿈ثػɺݸਓ์ࣹઢඃ͘ઢྔଌఆαʔϏε（ΨϥεόοδαʔϏε）ɺ

写真 1　�ITEM2023国際医用画像総合展
会場

写真 2　�ガラスバッジサービス、
DOSIRIS展示の様子

写真 3　弊社展示ブース

2023国際医用画像総合展
−The International Technical Exhibition of 

Medical Imaging2023−に出展して
アイソトープメディカル営業課　藤井　李英　　　
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ࡦછରײɺ༻ྍ๏උɺݯਖ਼༻ઢߍɺثػ4ɺ֤छ์ࣹઢଌఆ*3*04%ܭͷਫথମ༻ઢྔ؟
Λग़ల͍ͨ͠·ͨ͠ɻ（写真 2、3）
ɹ·ͨɺ+*3"εςʔδϓϨθϯςʔ
γϣϯίʔφʔͰɺฐࣾͷઢྔܭ
ଌٕज़՝ ݹ୩Ұོ ʮ͕؟ͷਫথମ༻
ઢྔܭɹ%04*3*4ͷ͝հʯͷϓϨ
θϯςʔγϣϯΛ行͍·͠ ͨɻ（写真4）
ɹฐࣾలࣔϒʔεͷΞΠιτʔϓؔ࿈
ͷͰɺޙࠓɺલཱથ͕Μͷϧ
ςνϜ（-V�177）14."ྍ࣏Λݟ
ਾ͑ͯ༻ྍ๏Λݕ౼͞Ε͍ͯΔ͓
٬༷ΑΓɺச༰ثःณମཧӡ
Ӧʹؔͯ͠ͷ࣭͝Λଟ͍ͨͩ͘
͖·ͨ͠ɻ
ɹ2�231�݄ 1 ΑΓࢪ行͞Ε·͢ʮ์ࣹઢͷྔͷଌఆͷ৴པੑ֬อͷͨΊͷ์ࣹੑಉҐݩ
ૉͷ੍نʹؔ͢Δ๏ࢪ行نଇͷҰ෦Λվਖ਼͢Δنଇ（ྩ 2  9 ݄11੍نྗࢠݪҕһձ
ͷଌఆʹ͍ͭͯଟͷ͓͍߹ΘͤΛ͍͖ͨͩ·ͨ͠ɻऀࣄैۀଇୈ17߸）ʯͷ์ࣹઢن
ɹࠓճͷ3*੍ن๏ͷվਖ਼ɺݸਓ์ࣹઢඃ͘ઢྔଌఆαʔϏεΛଟ͘ͷ͓٬༷ʹ͝ར༻͍
͍͍ͨͩͯΔฐࣾͱ͍ͨ͠·ͯ͠ਂؔ͘Θͬͯ͘Δ༰ͱͳΓ·͢ɻԿ͔͓ࠔΓͷ͜ͱ͝
࣭͕͍͟͝·ͨ͠Β͓ۙ͘ͷӦۀॴ͍ͭͰ͓ܰؾʹ͓߹͍ͤͩ͘͞ɻ

ɹࠓଟ͘ͷօ༷ʹฐࣾͷలࣔϒʔεʹ͓ӽ͍͖ͨͩ͠·ͨ͠ɻوॏͳ͝ҙݟɺ͝ײɺ
͝ཁΛ͍͖ͨͩ·ͯ͠ɺʹ͋Γ͕ͱ͏͍͟͝·ͨ͠ɻࢴ໘Λ͓आΓͯ͠ྱޚਃ্͛͠·͢ɻ

写真4　�JIRAステージプレゼンテーションコーナーで
DOSIRISご紹介の様子

写真 5　弊社展示ブース前にて集合写真
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編 集 後 記

サービス部門からのお願い

˔৽ܕίϩφΠϧεͷײછ๏্ͷҐஔ͚ ʮ͕ 5 ྨʯ
ͱҠ行͠ɺॳΊͯͷՆͱͳΓ·͢ɻϚεΫͷํ͑ߟ
༷ʑ͔ͱ͍ࢥ·͕͢ɺݸࢲਓͱͯ͠ɺපӃ·ͨ
ΔॴҎ֎ͰϚεΫແ͠Ͱա͓ͯ͝͠Γɺଉ͢ࡶࠞ
͚ۤͩ͠͞Ͱͳ͘ɺ৺ܰ ͳͬͨ͘Α͏ͳؾͰ͢ɻ

౻तͷ੪ڭՊڀݚܥֶ େֶେֶӃژ಄ɺ౦ר˔
າࢯΑΓզ͕ࠃʹ͓͚Δ์ࣹੑഇغཧͷ֓ཁ
ʹ͍ͭͯࣥච͍͖ͨͩ·ͨ͠ɻ์ࣹઢಉҐݩૉ·ͨ
֩೩ྉ࣭Λ༻͢Δࡍͷҙ์ࣹੑഇغ
ॲͷݱঢ়Λ͔Γ͘͢ड़ΒΕ͍ͯ·͢ɻੜΈ
ग़͢͜ͱศӹʹ͕行͖͕ͪͰ͕͢ɺ҆શཧ
ॲͱ͍ͬͨকདྷͷ׆ಈେͳ͜ͱʹվΊͯؾ
͔͞Ε·ͨ͠ɻ

˔ౡཱݝҩՊେֶ༷ͷ 3 ϲ݄࿈اࡌըͷୈ 2 ʮඃ
͘ҩྍηϛφʔʯͰɺࢪઃΛ๚औ͍ͯͤ͞ࡐ
͖ͨͩ·ͨ͠ɻ৬छผ͔ٛߨΒ࢝·Γɺ࣮ࡍͷඃ
͘ҩྍΛγϛϡϨʔγϣϯ͠ɺνʔϜϏϧσΟϯά

Λҙࣝͨ͠ϓϩάϥϜͱͳ͍ͬͯΔΑ͏Ͱ͢ɻୈ 3
ʹଓ͖·͢ͷͰɺͥͻ͝Ұಡ͍ͩ͘͞ʂ

˔౦ژେֶҩֶ෦ෟଐපӃͷதܙҰࢯͷίϥϜʹ
͓͍ͯɺຖͻͲ͍Ֆคʹ·͞ΕΔࢲʹͱͬ
ͯɺ͕ΜʹΑΔࢮ͕ݮɺᢄଁ͕Μɾେ͕Μ
ͳͲͷ発ϦεΫ͕େ͖͘Լ͢ΔͳͲͷ͓ɺ
ՖคΛগ͠લ͖ʹଊ͑ΒΕΔͰͨ͠ɻ

˔์ࣹઢ҆શϑΥʔϥϜओ࠵ͷࢢຽެ։࠲ߨʮओɿ
์ࣹઢඃ͘ʹΑΔҨੑӨڹΛ͑ߟΔʯʹ͍ͭͯ౦
ΑΓࢯढ़ؒڮՊͷڀݚେֶେֶӃ ৽ྖҬՊֶژ
ࣥච͍͖ͨͩ·ͨ͠ɻௌߨରΛ์ࣹઢͷඇઐ
ՈֶੜͱҐஔ͚ͮͨ࠲ߨͰ͋Γ·͕͢ɺߨԋ༰
࣭ٙΛ͔Γ͘͢·ͱΊ͍͍͓ͯͨͩͯΓ·͢ɻ

˔ ͷࠓ � ҩ༻ը૾૯߹లʹग़ࡍࠃಉ༷ɺࡢʹ݄
ల͍ͨ͠·ͨ͠ɻࡢͱҟͳΓඇৗʹଟ͘ͷࢀՃ
ऀʹฐࣾϒʔε͓ӽ͍͖ͨͩ͠ɺ͜ͷΛआΓͯ
ਃ্͛͠·͢ɻྱޚ͘ް （:.:）
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2022年度「個人線量管理票」のお届けについて

　平素より弊社のガラスバッジサービスをご利用くださいまして誠にありがとうございます。
　2022年度の「個人線量管理票」（個人線量算定値管理票・個人線量測定値管理票）は、
第 4・四半期を含む計画使用期間（2023年 3月）のガラスバッジ等の報告書出力時点で
作成し、個人線量報告書と共にお届けしております。
　この度、2023年 7月 1日現在で「個人線量管理票」をお届けしていない方に対しては、
返却されていない計画使用期間に「未返却」と表示させていただき、お届けする予定です。
　お届けする時期は 7月中旬以降を予定しております。
　なお、使用期間の終了したガラスバッジ・ガラスリング・DOSIRISが
まだお手元にございましたら、早急にご返却くださいますようお願いいた
します。

FBNews No.559 （'23.7.1発行）

19




